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SECRETARIO: Muy buenas noches honorables concejales 

llamaba lista para verificación del quórum domingo 23 

de febrero del 2020 Hora 6 de la tarde. respondió 

alista 10 honorables concejales señor presidente por lo 

tanto hay quórum decisorio. 

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: orden del día. 

 

PRIMERO: llamado a lista y verificación del quórum. 

  

SEGUNDO: lectura discusión y aprobación del orden del 

día. 

 

TERCERO: himno de la ciudad Bucaramanga. 

 

CUARTO: lectura y aprobación de actas. 

 

QUINTO: informe de gestión del área metropolitana de 

Bucaramanga vigencia 2019 a cargo del doctor Gilberto 

Moreno Ardila. 

 

SEXTO: lectura documento y comunicaciones. 

 

SÉPTIMO: proposiciones y asuntos varios. 

 

Bucaramanga domingo 23 de febrero del 2020 Hora 6 de la 

tarde presidente Jorge Humberto Rangel primer 

vicepresidente Nelson mantilla segundo vicepresidente 

Francisco Javier González secretario general Henry 

López ha sido leído el orden del día señor presidente y 

para registrar la llegada de la honorable concejal 

marina Jesús Arévalo Durán. 

 

PRESIDENTE: señor secretario, honorables concejales 

aprueban el orden del día. 

 

SECRETARIO: Aprobado el orden día. 

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día.  

 

SECRETARIO: tercero himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: Anotamos la presencia policial Carlos 

Barajas honorable concejal Luisa secretario continuamos 

con el orden del día. 
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SECRETARIO: cuarto lectura y aprobación de actas no hay 

hasta sobre la mesa señor presidente. 

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: quinto informe de gestión del área 

metropolitana de Bucaramanga vigencia 2019 a cargo del 

doctor Gilberto Moreno Ardila. 

 

PRESIDENTE: damos la bienvenida doctor Gilberto Moreno 

Ardila vamos a darle el uso de la palabra para 

posteriormente las intervenciones de los honorables 

concejales. 

 

INTERVENCION DOCTOR GILBERTO MORENO ARDILA: muy buenos 

tardes honorables miembros de la mesa directiva 

honorables concejales en mi condición de director 

encargado del área metropolitana Bucaramanga procedo a 

rendir el respectivo informe de la vigencia 2019 antes 

de proceder a realizarlo Quisiera ver un análisis 

pequeño sobre la constitución del área metropolitana 

las áreas metropolitanas surgen como consecuencia de 

anteriormente la ley  894 la cual fue derogada por la y 

165 del 2013 Qué es la conformación de un esquema 

asociativo territorial en Bucaramanga tenemos un 

esquema constituido por cuatro municipios básicamente 

Bucaramanga Girón Floridablanca y Piedecuesta su 

naturaleza jurídica es una entidad que está dotada con 

personería jurídica de derecho Público con autonomía 

administrativa propia y tiene un régimen administrativo 

y fiscal especial quiere decir cuando se trata de ser 

un ente de fiscal especial, es que a nosotros nos 

controla directamente no la contraloría de Bucaramanga 

sino voy a la contraloría departamental Asimismo 

cualquier falta disciplinaria que Comenta cualquier 

miembro directivo del área metropolitana conoce en 

primera instancia la Procuraduría Regional de Santander 

las áreas metropolitanas pueden ser conformados por 

municipios de un mismo departamento por municipios 

pertenecientes a varios departamentos es muy importante 

tener en cuenta ese esquema asociativo que más usa 

tiene para el desarrollo de cualquier actividad que se 

quiera regionalizar en el desarrollo y En beneficio de 

los sectores que conforman el área metropolitana 

después de a ver hecho esa pequeña introducción 

Constitución función y cómo se conforman las voy a 

hablar sobre el plan de acción 2019 2019 está 

conformado básicamente en tres líneas estratégicas la 

primera línea estratégica es lo que denominamos otros 

en la planificación de gestión para la integración y la 
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calidad ambiental territorial el según la segunda línea 

estratégica es el desarrollo territorial sostenible y 

la tercera es la modernización institucional para la 

gestión territorial dentro de esas tres líneas 

estratégicas básicamente tenemos 17 programas que 

fueron debidamente desarrollados en el año 2019 como es 

el primero el ordenamiento territorial Metropolitano el 

centro de pensamiento y proyectos urbanos la Open Data 

y sistemas de información geográficos y Metropolitano 

catastro Metropolitano gestión de  hechos 

metropolitanos diseño de infraestructura y programas 

comisión sustentable cultura metropolitana ciudadanos 

inteligentes control y vigilancia gestión ambiental 

compensación forestal asentamientos humanos residentes 

servicios públicos el programa de Urbano rural muy 

importante espacio público una movilidad sostenible 

saludable y segura la modernización administrativa y la 

comunicación institucional eso fueron los 17 programas 

que nuestro plan de gestión se desarrollaron en el año 

2019. Si vemos el alcance que podemos tuvimos con el  

integrado de plan de gestión Tuvimos una un 

comportamiento excelente en el sentido de que tuvimos 

68.48% de cumplimiento y se lo analizamos desde el 

punto de vista frente a las alcaldías que conforman el 

área metropolitana ocupamos el primer lugar en ese 

sentido conjunto con Bucaramanga que ocupa 68.40 millas 

desde el punto de vista diferentes sobre secuencia de 

un 55% a un 58% y Barranquilla tu porcentaje del 56% no 

traigo el baño duda porque el modelo de ellos es muy 

diferente al que estamos realizando nosotros en ese 

desarrollo es vemos que el comportamiento del plan de 

acción del año 2019 se cumplió en un 98% para el 2019 

tuvo un alcance muy grande frente a las expectativas 

que teníamos a pesar de las circunstancias que estaban 

viviendo en el área metropolitana y protección 2019 que 

cada espacio no sea un solo lugar sino una experiencia 

y eso va de la mano con los que le voy a demostrar más 

adelante dentro del área metropolitana nosotros estamos 

en estos momentos establecidos misionalmente tenemos 

una  subdirección de planeación e infraestructura 

tenemos un subdirección ambiental tenemos una 

subdirección de transporte y tenemos la subdirección de 

financiera y administrativa Además de que el 

organigrama como tal está conformado por la ruta 

metropolitana que nuestro máximo órgano el director 

general control interno administrativo  que está 

conformado por la secretaría general y las cuatro 

subdirecciones que acababa de mencionar dentro de la 

subdirección de planeación para el desarrollo del plan 

de acción tuvimos el catastro Metropolitano espacio 
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público el primer observatorio  Metropolitano y 

proyectos viales del catastro Metropolitano mes del año 

2018 empezamos a desarrollar nosotros nuestra actividad 

para hacer habilitados no como gestores catastrales si 

no de una  delegación  prácticamente que los quería 

hacer en llegar para llevar a cabo el catastro 

Metropolitano a raíz de la ley 1755 del plan de 

desarrollo del presidente Duque ya se introdujo y se le 

manifestó que podíamos llegar a ser habilitados para 

hacer gestores catastrales es decir íbamos a 

desarrollar toda nuestra actividad basada en el 

desarrollo catastral prácticamente íbamos a desplegar 

todas las funciones que tiene liga en estos momentos 

para nosotros suplir para contribuir el desarrollo para 

el catastro multipropósito qué es lo que se pretende 

con el gobierno nacional en los que se desaparezca si 

la autoridad máxima que va a llevar a cabo toda la 

consecución del catastro y como tal pero nosotros a 

partir del 10 de octubre del 2019 mediante la 

resolución 1267 el igad unos habilita al área 

metropolitana como gestor catastral una misión 

importante que estamos llevando bajo toda la 

responsabilidad que ello merece una resolución nosotros 

procedemos a tener reuniones para empezar el proceso de 

Empalme este proceso de Empalme se inició el 7 de 

noviembre del 2019 y la norma establece claramente que 

el tiempo para llevar a cabo el empalme son dos meses 

culminando el 8 de enero del 2020 es de 100 el 8 de 

enero 2020 ya empezamos nosotros a ejercer como 

gestores catastrales en el área metropolitana de 

Bucaramanga cumpliendo misión el año pasado en el 2019 

llevamos a cabo un convenio interadministrativo 

suscrito con la alcaldía Bucaramanga y área 

metropolitana donde desarrollamos la actualización 

catastral de los sectores 1,3,6,7,8,9. y rural de la 

urbana de Bucaramanga no lo podíamos hacer nosotros 

Porque en ese momento ese convenio fue suscrito en el 

mes de junio del 2019 por lo tanto Quién tenía en ese 

momento la competencia para llevar a cabo esta 

actualización catastral el igad nosotros vinimos a 

tener a tener la gestoría a partir de octubre de 2019 

se desarrolló todo el proceso de actualización nosotros 

fuimos Quiénes financiamos el 100% de ese convenio para 

que Bucaramanga tuviera ya actualizado su 100% con las 

consecuencias que el honorable consejo tiene a su saber 

que se encuentra suspendido por parte del tribunal 

administrativo de Santander en estos momentos para no 

salirnos del tema del  catastro nosotros estamos 

llevando a cabo un proceso de gestión catastral donde 

el igad en estos momentos nos ha entregado alrededor de 
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3500 Próximamente actuaciones que debieron haber hecho 

ellos de manera directa de los años anteriores Asimismo 

más de 17.000 gestiones que nos están enviando la 

oficina instrumentos públicos de Bucaramanga 

Floridablanca para llevar a cabo ese sector y las 1700 

acciones que nos han entregado desde el 8 de enero a la 

fecha tenemos alrededor de 20.000 peticiones que 

tenemos que resolver nosotros como área metropolitana 

de Bucaramanga muy importante tener en cuenta que en 

estos momentos estamos llevando a cabo un proceso el 

empalme ya terminado pero el empalme fue tan yo digo 

que tan insípido por parte del gato que nos tocó hacer 

una reunión en Bogotá directamente con la doctora 

García la directora ligar para que por favor nos 

enviarán la información completa Porque en estos 

momentos estamos adolescente información para poderle 

servir al público estamos en un inconveniente serios se 

ubica el desarrollo de esa de esa información que se 

nos están represados trámites para poder darle 

prioridad a la comunidad de ahí surgió la necesidad de 

reunirnos el viernes con los gremios inmobiliarios y 

explicarle la situación que llevamos que no es cuestión 

del área metropolitana que sean negligentes sino que el 

igad  a la fecha entregado toda la información del 

catastro como tal Y eso no haya generado inconvenientes 

fuertes para el desarrollo mismo de nuestra actividad 

como gestores catastrales, hemos hecho contacto con 

municipios como Florida girón Piedecuesta cuesta para 

llevar a cabo la actualización catastral estamos en ese 

proceso con ellos para poder consecución de recursos a 

favor del área metropolitana en desarrollo de la 

gestoría estamos llevando catastralmente el espacio 

público la subdirección de planeación del espacio 

público llevó a cabo 24 obras de mejoramiento espacio 

Metropolitano donde tenemos 8 parques metropolitanos 4 

en construcción 2 con diseño arquitectónico y 

terminados los parques que están ejecutados en la ceiba 

paseos parapente en ejecución en Floridablanca lineal 

río Suratá y cerros orientales y entramos nosotros esos 

proyectos que se están llevando a cabo la ceiba La 

Ceiba Sur alcaldía Bucaramanga el parapente de 

Floridablanca un convenio que suscribimos gobernación 

Floridablanca y área metropolitana y su desarrollo está 

llevando la gobernación de Santander Tuvimos la palma 

que están diciendo fue declarado 18 Metropolitano Y esa 

también el oro La Rosita está en diseño como están 

terminados con usted muy bien sabe tenemos el parque 

contemplativo el Carrasco Quién fue una  recuperación 

qué sirve un terreno en la clausura en el Carrasco cómo 

tal y el parque lineal río de oro y otros contratos 
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encuentran ya terminados y entregados al municipio de 

Bucaramanga en el año 2019 llevamos a cabo un proyecto 

muy bonito que se llama Los retazos urbanos que son los 

retazos humanos son una forma de recuperación del 

espacio público a favor de la comunidad realicemos 10 y 

así fueron terminados los elaboramos 2 en Bucaramanga 4 

Piedecuesta para un total de 10 este año estamos 

ejecutando 4 retazos urbanos en Bucaramanga que son 

Ricaurte  usted el barrio mutis Colseguros Norte y 

Hacienda San Juan ya no quieres Hacienda San Juan y el 

de mutis que ya se encuentran terminados y estamos en 

proceso de hacer entrega al municipio de Bucaramanga y 

construimos proyectos urbanos que ya están terminados 

como es el teatro Verde San Martín aquella obra que se 

construye debajo del puente del viaducto García y el 

Museo del barrio San Miguel con Los retazos urbanos con 

ese proyecto de retazos urbanos tuvimos nosotros un 

premio en el año 2019 que se llama Innova ciudad 2019 

con unas características importantes como el 

aprovechamiento del espacio público para la comunidad 

la recuperación de espacio público para la comunidad 

tuvimos ese reconocimiento grande a nivel internacional 

que se llevó a que si siguiésemos utilizando esa 

estrategia para el año 2019 y proyectando una cabeza 

podemos lograrlo para el 2020. aquí tenemos más o menos 

lo que invertimos en cada uno los retazos que es café 

Madrid fueron 520 metros cuadrados la intervención y se 

sembraron alrededor de 10 árboles el obelisco 

intervención de 1356 metros cuadrados se sembraron 29 

árboles para un total de 1876 metros cuadrados en el 

municipio de Piedecuesta cabecera con 114 metros 

cuadrados Puerto Madero 2653 metros cuadrados San 

Cristóbal con 746 metros cuadrados son 1317 metros 

cuadrados de espacio público intervenido en Piedecuesta 

fueron 5831 cuadrados con 45 árboles sembrados ,en 

Girón trabajamos en arenales 1323 metros cuadrados 

girasol gira luz Perdón 1938 metros cuadrados la meseta 

1552 metros cuadrados San Isidro 1456 metros cuadrados 

para un total de 6000 total 2018 de 6289 metros 

cuadrados 168 152 árboles sembrados y actualmente en 

Bucaramanga estamos llevando a cabo la intervención de 

Hacienda San Juan que fueron 1231 metros cuadrados 

tenemos el Ricaurte que fueron 208 metros cuadrados 

mutis 738 metros cuadrados y se fundó en el norte que 

fueron 1267 metros cuadrados para un total de 3445 

metros cuadrados con una proyección de sembrar 34 

árboles debo  advertir que ser porvenir y Ricaurte que 

están en proceso de ejecución San Juan Urrutia 

ferretería determinados movimientos urbanos y el museo 

San Miguel traigo unas diapositivas Para que vean 
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ustedes Cómo era antes el sector del teatro verde en 

San Martín y cómo quedó después de haberse intervenidos 

espacio público recuperando lo para la comunidad un 

espacio lúdico un espacio cultural un espacio 

enriquecimiento para la gente del sector muy importante 

hemos hecho actividades culturales se han hecho 

utilidades lúdicas también importante para la comunidad 

del barrio San Martín y sectores aledaños al mismo un 

área de 1977 metros cuadrados recuperación grande del 

espacio en el sector barrio San Miguel se construyó un 

museo de arte contemporáneo al aire libre al aire libre 

Perdón permanente de obras que ustedes lo pueden ver 

como estaba antiguamente la fachada Cómo quedó la 

fachada después de intervenir con esa obra de arte 

contemporáneo que ustedes pueden ver una planificación 

territorial hemos aportado muchísimo en el desarrollo 

del tema para que para que diera directrices 

específicas para la planificación del área 

metropolitana Bucaramanga en este momento es el temor 

se encuentra en un proceso de concertación con la con 

los gremios estamos llevando a cabo el proceso de 

concertación con la secretaría de planeación de cada 

uno de los municipios ha sido muy enriquecedor ha 

participado Fenalco ha participado la Ani participado 

Camacol están muy interesados en el desarrollo del 

pendol como tal pero estamos en el proceso de 

crecimiento de articulación de manera directa  Una 

logramos los procesos como tal para articularlos de 

manera directa con los planes de desarrollo de cada uno 

de estos municipios importantísimo para nosotros tener 

esa herramienta para con ello introducirlos en sus 

planes de desarrollo y poseer y poder desarrollar 

proyectos En beneficio de toda el área metropolitana 

desarrollarlos también algunos centralidades urbanas 

que busca definir los lineamientos para el desarrollo y 

equilibrio sostenible de nuevas áreas de desarrollo 

Cómo pueden ver un modelo años comprenderemos como el 

valle de guatiguará  intercambiador estamos 

desarrollando ese proceso para romper límites que 

tengamos dentro de los cada uno de los municipios de 

acrecentar más el desarrollo del área metropolitana 

plan maestro limítrofe tiene como objetivo la 

consolidación de centralidades barriales para que los 

habitantes de 60 son las límites encuentre servicios y 

atención cercana y sus lugares de residencia sin tener 

que desplazarse hasta tu lugar caso específico por 

ejemplo Hacienda San Juan pasa la calle estás en 

Bucaramanga pasa la calle te encuentras en 

Floridablanca cualquier servicio tiene que ir a 

Floridablanca pueden usar en Bucaramanga o por qué se 
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dice que tiene que ser en Bucaramanga tiene que ir a 

romper esas barreras romperé límites para que tengan 

gente accesibilidad a todos los servicios públicos de 

manera directa es un propósito que tenemos un plan que 

ya está ya está ya está diseñado está para socializarlo 

con la comunidad y tenemos algo muy importante que le 

estamos apuntando en este año que es región  

inteligente con el centro de comando y control lo 

explico de manera sucinta para que por favor si me 

pueden entender eso simplemente nosotros como área 

metropolitana tenemos en estos momentos lo que es la 

calidad del aire con unas estaciones de calidad aire 

tenemos unas alertas tempranas tenemos un visor Y 

tenemos un observatorio pero esos elementos se 

encuentran completamente dispersos dentro de todo 

nuestro entorno y para poder llegar a tener la 

información nos toca ir manualmente a buscar esa 

actividad en el año 2019 hicimos un acercamiento con el 

comando las fuerzas militares más  exactamente como 

general Quintero Inspector del Comando central del 

Comando general del ejército y manifestó que hiciéramos 

una alianza estratégica para poder utilizar la red de 

la guerra para la así lo manifestó el y viene y si 

surge la posibilidad de que nosotros llevemos todo lo 

que es la red troncalizada de las fuerzas militares a 

beneficie al servicio de la comunidad del área 

metropolitana se hicieron las alianzas estratégicas se 

miraron Cuáles son las condiciones que requerían para 

llevar a cabo su proceso en este momento es el área 

metropolitana tiene un centro de comando en la casa 

blanca allá en samanes donde tenemos todo articulado 

nos da la información de calidad del aire y alertas 

tempranas al instante y tenemos ya todos los soldados 

articulados y además de eso incluimos el último 

concepto que fue el mapa de ruidos ya tenemos los 

esquemas del mapa de ruidos de la ciudad de Bucaramanga 

eso está articulado y nos da la posibilidad de que 

cuando exista alguna emergencia ya cuando lo pongamos 

en operación ya de manera oficial tengamos la 

posibilidad también de atender riesgos en ese centro de 

comando tengamos la posibilidad de tener comunicación 

con todos porque estamos trabajando bajo una retro 

palizada radios del ejército para poder llevar a cabo 

esa información de manera exacta y al instante sin 

tener inconvenientes de que tenemos que ir a revisar o 

mirar un tercero para que te Ya esta semana que 

articulado todo nos llega a la consola respectiva por 

parte del Comando ejército porque él tiene que hacer un 

curso de protocolo para entrar Ya articulares 

información de ponerse la condición de la comunidad 
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para que pueda desarrollar eso yo creo que es el primer 

paso que estamos llevando a cabo como una región 

inteligente En beneficio de cómo tenemos una red para 

llevar a cabo el proceso de calidad del aire y con ello 

llevar políticas de salud pública En beneficio a la 

comunidad que se ve afectada por la calidad del aire 

haciendo una red específica para el desarrollo de las 

alertas tempranas y estar pendiente si en caso de 

riesgo el propósito es irnos para el norte y llevar 

cosas los pisos que hay en el norte tienen la 

posibilidad de que toda la ecuación que cualquier 

riesgo culturales Norte podamos nosotros tener 

conocimiento alguno y actuar inmediatamente en este 

momento estaremos nuestra repetidora nuestra base en el 

picacho y quinta brigada son los docentes  que estamos 

trabajando la información del recopilando información y 

nada más nada el centro para que el centro sea 

procesada y se envía directamente ese gusto céntrico 

mundo se los pongo a disposición de los concejales para 

que puedan Conocer bien y tengan los beneficios que 

pueda llevar es la primera fase la segunda fase de 

llegar a una política una política de convivencia y 

Seguridad Ciudadana metropolitana donde tengamos ese 

centro con una base experimental para llevar a cabo el 

desarrollo de todos los proyectos que tengamos como 

seguridad y convivencia ciudadana, Asimismo queremos 

también llevar una tercera fase del desarrollo de la 

movilidad del área metropolitana tener empezar a 

trabajar lo que es la matriz origen destino para allá 

con un incluirla dentro del sistema de comando y con 

ellas a ver claramente Cómo se debe llevar a cabo todo 

el proceso de movilidad no son de Bucaramanga todo el 

área metropolitana Cómo pueden ver aquí está articulado 

todos mis observatorio un monitoreo de los Petatlán 

todo está centralizado en un comando que queremos 

llevar a cabo ese proceso estamos trabajando con la 

retrocalizada de las fuerzas militares una red muy 

segura una red que ese es Alianza es a perpetuidad no 

es por 5 años por 10 años el ojo que hiciera 

perpetuidad simplemente hacer las actualizaciones 

cuando se requiere Pero estos momentos ya estamos 

llevando a cabo ese proceso obviamente es muy 

importante esa situación la hace 15 días  estuvo en el 

comando y me manifestó el cordillerano que la intención 

es dejar la simplemente en el área metropolitana si 

pudiésemos articulares departamento sería fabuloso y 

nos puso a disposición 85 radios para llegar a 

entregárselos a cada uno de los municipios para que tú 

vengas de interconexión con el centro de comando en 

caso de alguna emergencia que se dice cualquier 
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municipio es muy importante el desarrollo para gestión 

de riesgos en todos los proyectos viales que tenemos en 

tu relación planeación están estudios y diseños fase 3 

de transversal circular de guatiguará, Ya está ya los 

tenemos en fase 3 todo lo que es ese proyecto de 

transversal eso lo estamos llevando a cabo con gestión 

y cooperación toca llevar la tela gobernación para 

buscar formas de financiación para llevar a culminar es 

el año pasado lo vamos a llevar a cabo para constituir 

el eje Metropolitano y convertir en utilidad pública 

los medios que hay en el sector pero Tuvimos una 

proposición del alcalde de Piedecuesta en su momento 

que lo dijo usted van a declarar de utilidad pública 

sus cabellos y con Qué recursos van a comprar y lo que 

van a estar afectado la gente que está en el sector que 

tuvimos ese hecho Metropolitano está muy apartada 

Constitución de cómo va a ser la financiación de esos 

recursos para llevar a cabo es atravesar circunvalar y 

con eso llevar a construir sabía que es necesaria para 

el sector Bucaramanga Florida y Piedecuesta. primer 

catedrático Tijuana ya se hizo la presentación previa 

requerida para la concesión del proyecto Vial como tal 

Ya la gobernación empezó a gestar ya es un proceso como 

tal para la construcción de intercambiador de 

guatiguará la transversal del malpaso ya la alcaldía la 

gobernación de Santander llevaron a cabo la primera 

fase del proyecto no falta la segunda fase y nosotros 

ya compramos unos previos para llevar a cabo la 

consecución de ese de Ese transversal de Malpaso falta 

la final que llegue a la 105 la finalización del otro 

participamos con la gobernación en el convenio por 

$698000 aportamos a la gobernación para llevar a cabo 

la gestión Predial y la inversión de la va por 23000 

billones de pesos para la construcción de la vía 

,Nosotros el año 2013-2014 las obras  transversal del 

Bosque 2:05 hicimos efectiva las pólizas ante los 

reclamos el instrumento con el contratista una sanción 

como de $890.000.000 aproximadamente para llevar a cabo 

la consecución de la indemnización esos recursos que la 

aseguradora nos pague fueron invertidos en la 

recuperación de ese tramo que En definitiva nos costó 

esto fue un $ 464.268.434 millones salió más costosa 

esa indemnización todo eso ya lo incluimos dentro del 

proceso contractual que se está adelantando entendido 

contencioso administrativo, para que se conseguí 

conseguimos que se genere ese pago del saldo insoluto 

que había quedado  en ese proceso porque al momento de 

levantar la capa como tal encontramos otros problemas 

que están afectando directamente esa estabilidad del 

terreno que tenemos en el sector cuestiones ocultos que 
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nos tocó hacer a valer ahorita dentro del proceso 

contractual que se está adelantando contra la 

constructora en demanda de reconvención la sub 

dirección de transporte están llevando a cabo una 

movilidad sostenible Y empezamos ya a ejercer nuestro 

todo como autoridad de transporte como tal iniciamos 

con la estrategia de la bicicleta para usted no es 

desconocido el hecho de que el año pasado se suscribió 

un convenio área  metropolitana Bucaramanga alcaldía 

municipal de Bucaramanga tránsito y Metrolínea para 

llevar a cabo el proyecto piloto que ya no es piloto ya 

es un proyecto ya se está en ejecución de la metro y si 

ese proceso de la mitosis y nosotros iniciamos el 

proyecto el área metropolitana invirtió 1200 millones 

de pesos para llevar a cabo el proceso de la metro bici 

importante que tengamos conocimiento de eso porque fue 

con recursos del área metropolitana como tal, con ese 

con ese proyecto se construyeron dos estaciones 23 

ciclo estaciones los habitáculos ese proyecto no 

ejecutó Metrolínea que era el Gestor y su momento para 

llevar a cabo la consecución que se quería con eso 

promover la movilidad sostenible saludable y segura y 

amigable con el medio ambiente y promover la 

integración multimodal esa fueron sus condiciones por 

las cuales el área metropolitana y virtuosos 1200 

millones de pesos para llevar a cabo el proyecto de 

Metro bici la estrategia de la bicicleta está 

constituido mediante acuerdo Metropolitano número 10 

del 2018. esos son datos estadísticos de la Metro bici 

creo que sobra manifestarlo todo todos conocemos como 

ha sido el desarrollo de la misma en Bucaramanga del 

beneficio que tenía para la comunidad que ha superado 

las expectativas que se tenían en el desarrollo del 

mismo no se tenía la creencia que fuéramos yo 

sinceramente tenían miedo porque él y que impactó a 

tener el metro bici y pero cuando se dio el desarrollo 

económico que tuvo eso fue impresionante mesas de 

trabajo donde la doctora Natalia  manifestaba como 

vacío se desarrolla grande de la provincia en 

Bucaramanga y En beneficio de los estudiantes de la 

comunidad en general para para ello es un proceso que 

influye que empezar a crecer y que empezará a madurar 

ya para que produzca ya unos putos estables y tengo un 

sostenibilidad tanto del municipio como el área 

metropolitana. Mediante acuerdo metropolitano 011 de 

2019  se constituyó el transporte público incluyente A 

qué va eso  es cuando se vaya hacer una nueva 

adquisición de un vehículo sale un vehículo de 

Metrolínea deporte colectivo los propietarios están en 

la obligación de incluir un nuevo vehículo con unas 
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condiciones que sean fácil para aquellas personas que 

se encuentran en estado de discapacidad tenemos que ser 

incluyentes en el transporte colectivo ya Metrolínea lo 

Está realizando en el transporte masivo por eso sacamos 

el acuerdo metropolitano 011 para cuando vaya a hacerse 

una nueva renovación del parque automotor tenga que 

incluir ese proceso como tal estamos una analizando y 

estudiando  viendo por parte de los funcionarios de la 

subdirección de transporte para que hacemos los 

incluyen las energías limpias al transporte colectivo 

es un proceso que tenemos que llevar ya hicimos la 

alianza estratégica con la electrificadora de Santander 

para ir mirando Cómo generamos ese proyecto ambiente 

aquí ya estamos generando un transporte público 

incluyente para aquellas personas que sufren 

discapacidad ya está de acuerdo Metropolitano en 

cumplimiento de la ley y ya tenemos esa ese trabajo que 

estamos terminando para hasta el 2023. Está compuesto 

por la unificación del ejercicio de la autoridad de 

transporte surge del acuerdo 04 del 2018 donde los 

municipios de Girón Florida y Piedecuesta unos 

delegados al área metropolitana la función de autoridad 

de transporte en estos momentos Pues por tanto para 

colectivo como para individual mixto y  masivo tenemos 

a nivel de área metropolitana 963 vehículos con 11 

empresas en individual son 6608 vehículos 25 empresas 

Estos son 48 vehículos y el vacío que fueron al menos 

237 vehículos como tal en estos momentos están llevando 

a cabo ya se suscribieron los convenios ya se 

suscribieron el convenio se escribe unas fases para 

llevar a cabo la primera fase de la firma de convenio 

entre el área metropolitana y la autoridad municipal 

después de una etapa de ejecución con su etapa de 

alistamiento piden unos etapas concertación en su etapa 

de preparación y una etapa de entrega nosotros en estos 

momentos estamos llevando a cabo apenas la consecución 

y la parte de la concertación y el listamiento con el 

municipio de Piedecuesta el municipio de Piedecuesta 

fue el único que nos entregó nosotros tanto el porte 

colectivo de transporte individual Girón Floridablanca 

solamente nos entregaron lo que era el transporte 

individual estamos en espera están haciendo los 

requerimientos efectivo ya para finiquitar ya este 

convenio de delegación para que nos hagan entrega del 

transporte colectivo estamos aparte alistamiento 

estamos llevando a cabo todo el proceso con  

Floridablanca en los diferentes aspectos que tiene cada 

uno de ellos con Florida hasta este momento se 

suscribió el acta de inicio el año pasado no puedo 

suscribir a este anuncio por el comité interno de 
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Floridablanca pero ya este año se suscribió el acta 

inicio por tanto Empezamos el proceso de concertación y 

alistamiento los documentos para llevar a cabo el 

proceso como tal hicimos la campaña soy amarillo soy 

legal una campaña muy importante para fortalecer a los 

taxistas del área metropolitana y una propuesta en 

marcha para contrarrestar la piratería en el área 

metropolitana se hizo con su tarjeta amarilla con sus 

beneficios como tales mostrándole los beneficios que es 

el transporte legal acá la comunidad y también el 

taxista mismo el desarrollo ser entrega una calcamonía 

donde se le dice soy amarillo soy legal aquí tenemos el 

proceso de entrega de los mismos hicimos un proceso de 

profesionalización de conductores transporte público 

110 a que se llevó a cabo con el Sena para llevar a 

cabo la capacitación de 119 conductores de 367 

transporte para ser capacitados en primeros auxilios y 

atención al cliente ha sido muy beneficioso ha tenido 

un auge para pedido que continuamos con ese proceso con 

el Sena y es algo muy importante para nuestra comunidad 

de optimizar el servicio del taxi del servicio 

individual  para contrarrestar y con ello cuánto 

restamos vuelvo y lo digo lo que es la piratería hemos 

realizado controles operativos de servicio público de 

transporte radio de la zona  metropolitana se han 

llevado renovación de tarjetas de operaciones 

desintegraciones asignación de taxi legal revisión de 

condición de operación de rutas visitas técnicas y 

jurídicas a las empresas y acompañamiento a los 

operativos en uniforme está cada uno de lo que se llevó 

a cabo en el año 2019. se llevaron 33 visitas técnicas 

a empresas transportadoras para verificar las 

condiciones de la flota y 32 visitas técnicas a 

empresas transportadoras para verificación de 

condiciones de habilitación de la parte jurídica de la 

empresa como tal se inició hace dos años en un proceso 

de integración de transporte público colectivo y  

masivo Esto fue un proceso que se llevó a cabo piloto 

la lucha de las famosas rutas complementarias se dio un 

proceso de ejecución diciendo las implementaciones 

fusión y tenía una parte muy importante que era la 

concertación llegamos en el mes de septiembre del año 

2019 no pudimos llevar a cabo la concertación por el 

transporte colectivo para poderlos integrar en el 

desarrollo con un masivo y con ello mejorar las 

condiciones raíz de eso se terminó ese plan piloto Y 

empezamos los inconvenientes que a la fecha tenemos 

todavía con el transporte colectivo en estos momentos 

el área metropolitana empezó un proceso de 27 días a 

fin de unificar las rutas de los buses y las rutas de 
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metrolínea es mejor tener un servicio óptimo y no tener 

un servicio desplegado por toda la ciudad que no 

cumplan las condiciones Por ejemplo si yo tengo un 

servicio masivo en un barrio tan neurálgico como es 

Porvenir donde le estoy dando un servicio que me está 

durando alrededor de 45 minutos * alimentador y es un 

servicio óptimo esos servicios afecta la columna 

directamente y el propósito que queremos es que 

mejoremos las condiciones tanto el colectivo como el 

masivo para evitar y con eso contrarrestar la piratería 

es un proceso  que estamos llevando a cabo se le pidió 

de manera expresa como autoridad de transporte a 

metrolinea muy bien para que nos presentará todo su 

plan dial plan de rutas y con eso consolidar y poder 

llevar a cabo el proceso del masivo del colectivo 

perdón porque también existen rutas de colectivo que 

salen del Norte iban a llegar a Provenza son rutas 

extensas son rutas inoperantes son rutas antieconómicas  

Cuánto se desarrolla usted llevando una ruta esas el 

gasto del automotor la gasolinera automotor para llevar 

a cabo este proceso es mejor centralizados en partes y 

empezar a generar mejorar las condiciones y articular 

muy bien lo que es el metro línea con el colectivo y 

eso beneficia la comunidad En eso estamos trabajando 

son 27 días que nos puso el trabajo el señor alcalde 

para llevar a cabo y nosotros como autoridad de 

tránsito queremos llevar a cabo su propósito para 

mejorar las condiciones del transporte en la ciudad de 

Bucaramanga y su área metropolitana. queremos 

consolidar con metrolinea  y queremos reputar como 

todos mis asuntos queremos mirar que metrolinea o bien 

sea se cierra un poco en su cobertura o se amplía de 

manera directa y que sea eficiente y que no afecte a 

zonas que son posible llegar porque si ustedes ven 

tenemos 237 vehículos de capacidad operativa pero están 

trabajando todos los vehículos existen trabajando 180 

vehículos ocupada capacidad operativa Es mucho lo que 

está llevando metros mientras queremos es consolidar 

esa parte y eso sin que empiece a verse el 

funcionamiento del portal del Norte y el portal de 

Girón son condiciones que tenemos que ir a tomar con 

metrolinea  y directamente decirle Por favor busquemos 

Cómo utilizar sus servicios de manera de que también el 

colectivo lo apoye en ese proceso y con eso de la mano 

vamos mejorando las condiciones del servicio de 

transporte de Bucaramanga contrarrestamos lo que es la 

parte de la piratería eres un direccionamiento debo 

manifestar y hacer un paréntesis muy grande en este 

sentido usted muy bien sabe la labor que realizamos 

cuando su dirección ambiental fue excelente fue una 
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actividad que llevamos a cabo hasta el 10 de octubre 

del 2019 Por qué el llegamos hasta ahí porque 

lamentablemente nos interpusieron una demanda de 

nulidad demanda de nulidad Simple contra el acuerdo 031 

del 2014 que habíamos adoptado nuestra facultad de 

autoridad ambiental pero en el desarrollo de estos 10 

meses larguitos misiones actividades como la cultura 

ambiental, ciudadanos inteligentes, fauna Silvestre, 

recurso del agua, del aire, recurso hídrico, Flora 

residuos sólidos y gestión de riesgo dentro de la 

cultura ambiental ciudades inteligentes y sin punto 

verde School proyectos publicados de casamiento rutas 

ambientales y un proyecto muy hermoso que se llama  

rock ambientalizate dentro del contexto de ponte verde 

School ambientalista Qué es un cuento verde una escuela 

que teníamos una presentación artística de talleres de 

Marco lógico y grupos ecológicos vamos a 2700 

educativas Prime 12750 estudiantes capacitados en 

temática ambiental es su función de la labor  con el 

centro cultural del oriente Isidro 22 formas de 

educación ambiental en los retazos terminados Cómo 

pueden ver no era simplemente recuperar el espacio 

Público con el retraso urbanos y enseñarle culturizar a 

la gente ambientalmente Ahí llegamos y explicamos lo 

que el proceso del reciclaje lo que el proceso y 

mantenimiento de los árboles del mantenimiento del 

parque era algo que iban componente mundialmente 

educativo lúdico y de recuperación de espacio público a 

la comunidad hicimos de esa manera, pero promoción de 

sensibilización en escenarios de educación ambiental a 

través de puestas de Sena que permiten capacitar a la 

comunidad en forma lúdica y participativa por 5465 

personas capacitadas y 11 niños estuvieron con nosotros 

visitando la reserva natural del Cabildo verde en 

sabaneta Torres ese Cabildo verde en común que tenían 

menos así que estamos llevando a cabo todos los todos 

los animales que están  fueron recuperados se dejaban 

en Cabildo verde para que tú vea en su recuperación y 

después pudieran ser liberados en caso tal ,hicimos las 

rutas ecológicas ambientales con el Parque Agua lado 

fueron 3782 personas que acudieron centro cultural del 

oriente fueron 8518 y parque Metropolitano 118 fueron 

12460 personas que participaron en esas rutas 

ambientales todo iba dirigido hacia los niños niñas y 

adolescentes del área metropolitana entre sus colegios 

rock ambientalizate a fin de promover y generar la 

cultura del reciclaje en los Colegios se llevó a cabo 

el proyecto de rock ambientalizate donde se hicieron 

cinco eventos masivos para incentivar a los estudiantes 

de los colegios aquí si el reciclaje es por tantos 
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kilos de reciclaje que no llevaban se les entregaban 

unas boletas y cuando ya se cumplía todo el mejor 

colegio que tuviese mayor reciclaje llevaban evento 

mayor que fue ya que fue el cierre como tal que se 

llevó el centro cultural de oriente eso fue una campaña 

muy hermosa para aprender a reciclar a los niños se les 

entregaba su souvenir  se les entregaba todo lo que 

todo aquello que era desarrollado de tal manera que el 

niño llegaron a casa y empezará a incentivar a los 

papás al reciclaje fui muy bonito se lleva acabo de 

3300 kilos de residuos recolectados 3292 participantes 

tuvimos 26113 seguidores por las redes sociales un 

evento que tuvo una masificación muy hermosa para 

nosotros como área metropolitana llevando la cultura 

ambiental a toda la comunidad fauna  Silvestre en forma 

Silvestre como le dije se hizo el comando respectivo 

con el cabildo  verde se hicieron 103 operativos de 

rescate de unidad de rescate de fauna Silvestre 20 

partidos de control de tráfico ilegal de fauna 

Silvestre 1500 animales recepcionados que fueron aves 

511 + 1203 reptiles 688 anfibios e insectos todos sus 

se llevan a cabo y lo guardé para su mantenimiento Y 

después Liberación te quiero libre como lo  está 

comentando se liberaron 1347 y están en estado de 

rehabilitación 153 hicimos el contrato para llevar a 

cabo el caracol africano se recolectaron 6103 kilos de 

caracol recolecta dispuestos de manera controlada es un 

proceso algo dispendioso para llevar a cabo el proceso 

de caracol africano esa Esa esa meta en dos meses 

recuperamos 6136 103 kilos de caracol africano en el 

recurso del aire tenemos como le había comentado la 

vigilancia de la calidad del aire yo ya no lo llamó 

como migrante calidad del aire sirve el monitoreo del 

aire donde tenemos cinco estaciones las 5 estaciones 

que permiten medir el pm10 2.5 Ozono  x velocidad del 

viento humedad calidad de vida y están ubicados en 

Bucaramanga Girón en Floridablanca tenemos ubicado en 

el colegio caldas nuestro centro respectivo y ella 

buscando información de cómo está la calidad del aire 

ustedes fueron ver la semana pasada en este informe 

está en alerta naranja ya estos días ha cambiado un 

poco ha pasado Ya amarilla  ya modera estamos haciendo 

el seguimiento respectivo las lluvias han ayudado 

muchísimo mejor a las condiciones de clima de la 

calidad del aire y hemos bajado nosotros como área 

metropolitana si hiciésemos lo haríamos no podemos 

declarar la emergencia naranja porque no teníamos la  

estamos suspendidos en esa competencia lo que hicimos 

fue oficiales a los alcaldes de Girón y  Bucaramanga 

para que tomarán cartas en el asunto con su secretaria 
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de salud y llevar a cabo un proceso de mejoramiento de 

la calidad del aire simplemente informamos para que la 

secretaría de salud hagan sus respectivos trámites para 

que puedan superar esa situación que sea con pico y 

placa ambiental  restricciones al tráfico por sus 

sectores en realidad son situaciones que estamos 

trabajando con ellos llevando a cabo el monitoreo de la 

calidad del aire. hicimos también operativos de control 

a vehículos hicimos 5051 mediciones realizadas a 

vehículos de gasolina fueron 2664 vehículos Diesel 1844 

motocicletas 543 inusual 1430 aprobados que pasaron la 

prueba del control 3206 un 63% y rechazadas 1845 total 

de mediciones por municipio Bucaramanga fueron 3312 

Floridablanca 431  girón 495 completas ya tenemos 813 

mediciones como tal Ya esto a raíz de la suspensión no 

podemos realizarlo de esa manera nos toca esperar que 

tribunal se levante la suspensión para poder continuar 

con ese proceso el año pasado suscribimos una 

licitación pública se la gano la empresa  k2 para 

llevar a cabo el mapa de ruido o monitoreo de ruido 

Ambiental de Gran importancia ese proceso también está 

articulado para monitorear lo llevará a cabo lo tienen 

a su disposición cuando que requieran los estudios 

respectivos sobre Cuáles son las zonas que más tienen 

inconveniente con el ruido se los entregamos hemos sido 

participes en diferente  grados sobre todo con aquellas 

un popular del señor Santos Ramírez aquel negocio la 

rubia estamos trabajando mancomunadamente área 

metropolitana de Bucaramanga para llevar a cabo y 

mejorar las condiciones del sector la zona la zona de 

la 48 con 34 -35 estamos teniendo proceso monitoreo que 

son  muy muy muy complicadas con respecto al ruido 

ambiental Y además que tiene aspecto ya tenemos el mapa 

de ruido lo estamos articulando con el comando para 

entrar a entregar la información que requieran sobre 

ese aspecto elaboración de un mapa estratégico tiene 

caracterización de 5 zonas especiales medición de ruido 

ambiental definición instalación y 100 días Éste ya es 

la segunda parte que tenemos que llevar el proceso de 

la estrategia del mapa de ruido. los conflictos en el 

mapa de ruido frente a los conflictos que presentan 

están muy pequeñas pero aquí tenemos toda la 

información donde se genera la mayor cantidad de ruido 

en el área el área metropolitana y exactamente en el 

municipio Bucaramanga específicamente ese sector Aquí 

está dominical  nocturno comportamiento del ruido en 

esos sectores ya entramos a la cabeza el recurso 

hídrico Qué es otra de nuestras funciones como área 

metropolitana y el desarrollo de autoridad ambiental en 

su momento hicimos seguimiento y control seguimiento y 
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control a establecimientos que realicen vertimientos 

127 auditorías para caracterización de aguas residuales 

no domésticas en establecimientos 105 de 

caracterización de vertimientos analizando respecto al 

requerimiento establecido por la resolución 631 2015 

266 actividades  de control y seguimiento y 83 pqr 

atendidas en el año 2019 sobre el recurso hídrico 

permiso de la inyectó y se entregaron 4 permisos de 

vertimiento momento se concentran y te dé permiso 

resueltos un permiso de ocupación de cauce otorgado un 

programa de uso eficiente y ahorro del agua revisado y 

aprobado como tal vuelvo  le digo hasta ahí podemos 

llegar con respecto a nuestra función como todavía 

mental las hicimos un convenio con el municipio de 

Piedecuesta perdón para identificar las zonas de 

amenaza por contaminación hídrica un comportamiento muy 

interesante para Piedecuesta porque 5356 inspecciones 

para pozos de alcantarillado 8000 metros cuadrados 

lineales de inspección mediante ctv. kit 5356 fichas 

técnicas la limpieza de pozos que poseen están en peor 

estado todo ese todo ese desarrollo lo hicimos con un 

convenio costó alrededor de 1200 millones de pesos con 

el municipio de Piedecuesta para mejorar sus 

condiciones en la identificación de amenazas por 

contaminación hídrica en el sector llevamos a cabo 

también el proceso del estudio de impacto ambiental de 

Santurbán hemos participado activamente en el 

desarrollo de un tema teníamos asesores y no teníamos 

porque mi realidad en estos momentos por la suspensión 

no podemos llevar a cabo ese proceso de hacerle 

seguimiento Pero tenemos un profesional del área 

ambiental  nos está acompañando en todo este debate del 

páramo Santurbán es el doctorado panqueva que nos está 

llevando a cabo ese proceso como tal junto con el del 

Carrasco Qué es muy importante revisar los componentes 

de hidrología hidrogeología de vertimientos y 

cartografía fusible que lleva a cabo que lo tenemos a 

disposición en el área metropolitana Bucaramanga. 

valoración calidad del agua y simulación de la misma se 

murieron los caudales del río de oro río Suratá río 

frío quebrada chiquita y la iglesia. se hicieron 

campaña de medición de cantidad y calidad en el sitio 

específico se hizo seguimiento y control del 

vertimiento de aguas residuales y la medición de 

calidad del agua en las corrientes hídricas del 

territorio de la calificación fisicoquímica 

seguimientos bacteriológica hidrográfica psicológica y 

de contaminación de emergentes una cantidad muy 

importante seguimiento de  las físicas y químicas del 

agua se hicieron los monitoreos respectivos para llegar 
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a mirar y como estaba la calidad del agua monitoreo 

sobre la red de calidad del agua del territorio 35 

puntos monitoreo de vertimientos de aguas residuales 

utilizadas para empresas prestadoras de servicio 

público alcantarilla monitoreo de aguas subterráneas 

monitoreo de atención de emergencias operativos de las 

caracterizaciones que hicieron esa forma de trabajo que 

hicimos de caracterización de la física y químicas del 

agua del área metropolitana hicimos solicitudes de poda 

corte y trazado en Bucaramanga se llevaron 2788 

solicitud de poda 19 traslados y 138 Cortés 

Floridablanca  518 trazado nuevo ninguno y 54 37863 

Piedecuesta 1986 poda y 8 Cortés la intervención fueron 

5770 distribuidas como lo es también el cuadro para un 

total de árboles autorizados 6052. seguimiento 

compensación forestal 2019, esto es un proceso que 

iniciamos nosotros a fin de recuperar por ejemplo la 

conversación forestal que hubo en el normal de señorita 

tiene que compensar el municipio Bucaramanga estábamos 

el año pasado para llevar a cabo la consecución de los 

recursos para llevar a cabo la convención forestal que 

abarca alrededor de los $1900 millones de pesos  pero 

el tribunal ordenó suspendió esa actividad no pudo 

llevar a cabo el convenio con alcalde de Bucaramanga 

para la compensación forestal nosotros en el año 2018 y 

2019 hemos sembrado 14000 árboles en el área 

metropolitana 8000 en  Bucaramanga Perdón 8000 en 

Bucaramanga tenemos hemos entrado en el norte en el 

barrio Fontana el Colegio Nuestra Señora del Pilar en 

la Escuela Normal de señoritas de Bucaramanga en el 

barrio cristal alto y  bajo parque de los sueños calle 

45 desde campo hermoso hasta la zona exterior de la 

casa de mujeres parque lineal del oro Villa café Madrid 

parque vía Bucaramanga Girón hasta el intercambio arte 

Palenque transversal metropolitana sectores aledaños de 

Neomundo calle 56 la  avenida quebrada seca desde la 27 

hasta la novena y Eje Vial de conexión alterna San 

Miguel 14000 árboles sembrados en el año 2018 19 

tenemos la consecución en estos momentos de 2000 de 

1916 árboles que vamos a empezar un proceso con 

alcaldía de Bucaramanga para hacer una campaña con los 

colegios para llevar a cabo esa siembra de los árboles 

en nuestro municipio de Bucaramanga. en residuos 

sólidos tenemos el punto limpio que está ubicado en la 

ciudadela Real de Minas es un punto que hemos 

recolectado en el año 2019 septiembre de 2019 montado 

13 toneladas de residuos ha sido un punto muy 

importante para el aprovechamiento del mismo hemos 

llevado a cabo campañas de posconsumo y fueron mayo 15 

y 16 y noviembre 13 y 14 se recogieron 1050 kilogramos 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 21 

de 45 

 

  
de residuos recolectados en ese sector en punto limpio. 

llevamos a cabo después consumir colegio 11 colegios 

participaron en ese desarrollo más de 415 niños se  

civilizaron para recolección de posconsumo como se dice 

que llevar a cabo su recolección ,Asimismo 

implementamos los programas de congestión en las plazas 

de Mercado cuatro pasos de Mercado como tal se lleva el 

proceso residuos sólidos y peligrosos 86 pqr atendidas 

916 generador de residuos hospitalarios y seguimiento 

octubre  2019 340 general de residuos industriales 

octubre del 2019 se llevó a cabo el día la celebración 

del Día Internacional de la protección de la capa de 

ozono con 466 niños y jóvenes sensibilizados sobre la 

gestión adecuada de las sustancias agotadoras  de la 

capa de ozono implementación del plan Metropolitano de 

gestión de residuos peligrosos especiales se hicieron 

dos socializaciones de manejo de aceites de cocina 

usado 38 establecimientos de seguimiento a la 

resolución 316 del 2018 socialización de gestión de 

adecuada de residuos peligrosos 55 estaciones de 

servicio capacitadas en ese aspecto del plan de 

Metropolitano de gestión de residuos peligrosos y 

especiales más que todo usted ya lo podemos hacer ya la 

vez estuvo acá hicimos el convenio 132 del 2019 para 

buscar un asesoría para la ubicación del sitio para la 

construcción de nuevo relleno sanitario es ella está en 

fase dos ese convenio fue presentado el día que se hizo 

la disertación del Carrasco por parte de la uis el 

sitio más aproximado que tenemos es el sitio de Lebrija 

ya una visita por parte de la procuraduría al sitio por 

parte de la del sitio estamos llegando acuerdos con la 

comunidad para ver nos falta llegar a la fase 3 pero 

para llegar a la fase 3 tenemos que llegar físicamente 

para poder detallar y establecer si cumple porque hasta 

ahora tenemos el sitio determinado de manera técnica 

pero nos falta llegar a mirar si realmente las 

condiciones de este sitio nos pueda llegar a cabo para 

la disposición de residuos sólidos en todo el sector 

del área metropolitana es un paso que tenemos que 

llevar a cabo el área metropolitana invirtió en ese 

convenio 2300 millones de pesos que se encuentran en 

ejecución por parte de la uis Cómo gestión riesgo 

también hemos llevado su labor se ha hecho gestión de 

riesgo Metropolitano se finalizaron si estamos llevando 

el proceso de finalización del contrato de las alertas 

tempranas y están ubicadas en sitios específicos como 

Río oro, Río Frío río, Suratá y quebrada Menzuly 5 

estaciones biológicas una estación meteorológica y 3 

antenas repetidoras eso se hizo en convenio con el 

acueducto Bucaramanga y estamos llevando a cabo la 
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articulación por el centro de comando que tenemos en el 

área metropolitana. hicimos el estudio y diseño de la 

ingeniería de detalle de la galería de drenaje del 

Norte Bucaramanga Ese fue otro convenio que se hizo con 

la  uis universidad industrial de Santander  y sale 

según ver dónde vamos a mirar todo lo de la Galería del 

Norte a fin de socavar o proteger el peligro inminente 

que se está yendo en sector por las aguas subterráneas 

que se tienen en el sitio es muy importante estamos en 

el proceso de consolidación de la información para 

llegar a cabo este estudio y presentar sólo es 

indirecta para que busquemos sensación en la unidad de 

riesgos a nivel nacional y con ello prevé caer el 

período que puede ocurrir en el sector relación 

geotécnica línea imaginaria para atención de desastres 

para todo el área metropolitana su bolsa que tuvimos en 

que fue utilizada hay más utilizados en ciertos sitios 

y públicos a nivel pero como es un riesgo importante 

que llegáramos a esos puntos e hicimos 11 obras  de 

gestión de riesgo ya finalizadas en los municipios de 

Girón Floridablanca sobre gestión de riesgo 

Metropolitano las obras  que llevamos fueron en 

Piedecuesta de la quebrada y canalización de la 

quebrada Palmira y el diamante en girón  la pantalla 

del club barrio Bellavista la pantalla anclada en el 

barrio balcón del portal y el muro del sector de  

gallineral número del puente legado del sector de 

Puerto Madero 9 sector de Carrizal todo esa protección 

del Río estamos Llamando a cabo el proceso con la 

alcaldía de Girón y Con la unidad  de riesgo nacionales 

y en Floridablanca hicimos las obras de estabilización 

del barrio la castellana y obra de mitigación del 

Barrio Alto Bellavista etapa primera es una obra que 

hicimos con respecto a municipio de Bucaramanga con 

fundamento en una tutela que se encuentra vigente en 

ese sector en gestión corporativa debo manifestarle que 

el área metropolitana está implementando está llevando 

a cabo lo que es el rediseño organizacional nuestra 

nueva sede en Neomundo la renovación del jardín 

ciudadela Real de Minas un software de integración la 

ejecución de presupuestal Bueno antes de entrar a una 

tela ejecución presupuestal quisiera hablarle de diseño 

como tal el diseño es Cambiar toda la filosofía al área 

metropolitana dejar de ser misional  Como le había 

manifestado planeación infraestructura ambiental y 

transporte y convertirla ya en  un ente que sea un ente 

planificador con el desarrollo de todo su andamiaje de 

proyectos Pemex observatorio catastro todo que sea 

netamente planificador una etapa que sea de ejecución 

donde se va incluido todo es la autoridad de transporte 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 23 

de 45 

 

  
la autoridad ambiental todo lo que es el desarrollo de 

infraestructura del área metropolitana y la parte de 

gestión administrativa donde vaya todo contemplado lo 

que es el recurso humano aparte presupuesto de la parte 

del desarrollo interno del área metropolitana como tal 

es cambiar la filosofía y convertirlas a la área 

metropolitana en aquel centro de pensamiento que 

queremos para el desarrollo de proyectos que después 

vayamos a ejecutar mancomunadamente En beneficio de 

toda la comunidad del área metropolitana es una puesta 

en marcha que queremos llevar a cabo En beneficio de 

toda la área metropolitana están Así, que cuando hice 

una presentación en Bogotá para los alcaldes de quinta 

y sexta  categoría muchos de los alcaldes  se acercaron 

para pedirme que por qué no empleamos el campo de 

acción del área metropolitana es muy importante tener 

en cuenta eso Por ejemplo San Vicente San Vicente es un 

municipio que quieren meterse dentro del área 

metropolitana Bucaramanga porque nos miramos para la 

problemática Santurbán lo que es matanza Surata 

California y vetas Qué es un desarrollo que queremos 

integrarnos con el mismo para tener un manejo directo y 

tener una autoridad en el manejo de este sector en la 

parte urbana y con ello evitar los tantos 

inconvenientes que se están presentando con el manejo 

de los recursos hídricos a nivel Bucaramanga es muy 

importante y mirando iniciando otra posición frente al 

área metropolitana creer que el área metropolitana deja 

de ser de ejecutar obras para convertirse en todo un 

planificador en el desarrollo del mismo porque  tenemos 

que proponer es a generar planificación centro de 

pensamiento y empezar a generar proyectos que sean 

beneficiosos para todos y cada uno de los miembros que 

conforman el área metropolitana en el año 2019 tuvimos 

un presupuesto totalizado de 58390 billones de pesos 

58390 recaudado al 31 diciembre del 2019 73521 con una 

ejecución de 109% gastos de funcionamiento fueron 12 

millones novecientos sesenta y $3735 presupuesto 

ejecutado solamente fueron 10678 035 para ejecución  en 

del 82% y los gastos de inversión tenemos conectado un 

presupuesto definitivo de 45426 pero presupuesto 

ejecutado 37000000 27471082 porciento para un total de 

presupuesto ejecutado en el año 2019 de 48141 055 948 

es decir un 82% y 82% ejecutamos el 98% plan de acción. 

Tenemos una sede en Neomundo   donde concentramos todo 

el área metropolitana como tal ahí se encuentra lo que 

es la dirección la secretaría general la catastro se 

encuentra Oriental otro interno administrativo 

transporte planes en infraestructura se puede también 

comunicaciones todo están en un mismo sitio ya no 
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tenemos el inconveniente que tenemos que salir de Casa 

Blanca para irnos directamente a Acrópolis salimos de 

incumplimiento al fin a la orden que nos dio la  

contraloría que teníamos que hacer y te Acrópolis parar 

en mejores condiciones a los trabajadores tenemos unas 

modernas y dinámica Pero tenemos un inconveniente que 

nos toca invertir por parte del mundo el ascensor para 

que tengan acceso a las personas con discapacidad pero 

a fin de prevenir eso porque en catastro llega mucha 

gente con sus inconvenientes s de movilidad lo más 

adecuado es punto de atención en casa blanca para el 

trámite y atención radicación de todo lo que tiene que 

ver con catastro todo aquello que tenga que contar Sólo 

vamos a atender en casa blanca para que con ello la 

gente no tenga que desplazarse hasta Neomundo   y tres 

pisos para decirle vaya al banco a cancelar lo que 

digas será por la carta catastral no trabajar tres 

pisos no vamos a atender directamente en casa blanca 

que tiene más asequible a hacia los bancos de Acrópolis 

para con ello darle dinamismo lo que es catastro en 

sentido así mismo en Casa Blanca también está lo que es 

para retirar el paz y salvo de valorización ese punto 

se dejó ahí así también para que la gente metida en un 

mundo problemita que tenemos con los tres pisos que 

hasta ahora Neomundo se está consolidando lo que es el 

ascensor Pero tenemos unas oficinas modernas Los invito 

no responsables cuando quieran hacer conocer nuestras 

instalaciones bienvenidos sean para que conozca como 

desarrollados actividad perdimos el jardín continuar 

área metropolitana lo estamos remodelando queremos 

convertirlo en un parque lúdico donde puedan agentes de 

esparcimiento tomarse su tiempo tenía la diversión 

poderse leer un libro tranquilamente un sitio como va 

concomitante lo que es Casablanca un centro de 

pensamiento que queremos convertir más adelante donde 

la gente pueda estar en un momento  en tranquilidad con 

la naturaleza Por qué es un parque netamente natural 

queremos  invertido 300 300 millón de pesos a 542 

metros cuadrados donde queremos darle ese entregar ese 

parque es ese jardín a la comunidad para que tenga un 

esparcimiento claro y pueda interactuar con la casa 

blanca que queremos convertirlo en segundo piso en 

centro de pensamiento para la comunidad tenemos el 

software hemos integrado un software que se llama bpm 

donde tenemos toda la conciliación contable 

presupuestal de nómina tenemos Los módulos  de 

transporte Metropolitano los números de ambiental los 

números de planificación y los modelos de contratación 

que lo integramos en un solo para evitarnos aquellos 

problemas de la pérdida información la correspondencia 
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radicada es hacer todo el trámite y se le hace 

seguimiento conforme a los módulos  que tenemos para 

ellos están jugando la entidad estamos agrandando la 

unidad estamos mejorando para prestarle un mejor 

servicio a toda la comunidad del área metropolitana y 

así estamos en el 2019 a la construcción del territorio 

Metropolitano inteligente que Todos queremos y que todo 

mundo le hacemos Muchas gracias ese nuestro informe. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias darles la palabra a los 

honorables concejales por favor sistemas me colabora 

con los 7 minutos por favor tiene la palabra el 

honorable concejal Carlos barajas. 

 

 

INTERVENCION H.C CARLOS BARAJAS: Gracias al área 

metropolitana que nos acompaña hoy en esta jornada de 

domingo, doctor Gilberto cosas muy puntuales 

entendiendo que al área metropolitana la contraloría 

general de Santander No leas no le hizo auditoría 

durante el año 2019 personalmente me llama la atención 

algunos algunas situaciones de las cuales Pues voy a 

pedirle a la secretaría que son las requiramos ante la 

contraloría general de Santander el contrato 344 por 

587.500 87 millones de pesos que estos 87 millones de 

pesos con la Anab  que tuvo una adición de 60000000 de 

pesos como Ciudadano Me gustaría saber cuáles fueron 

los resultados de ese contrato la finalidad del impacto 

como le llega ese contrato a los bumangueses es un  

contrato en donde se analizaron unos temas de alumbrado 

público Pero además de eso le cuento que Bucaramanga a 

través de la oficina de infraestructura invertido una 

suma supremamente cuantiosa para cambiar 36000 

luminarias Y ya hoy el 50% del municipio no cuenta con 

alumbrado led y el que ya se cambió presenta serias 

fallas que lo mostramos en un debate de control 

político que se hizo Hace unos días Entonces le llama a 

uno  la atención como el área metropolitana invierte 

recursos qué para mi concepto personal Debería ser 

invertidos en otro escenario tendientes a resolver 

necesidades colectivas porque es que la razón de estas 

entidades públicas es Buscar que se satisfaga una 

necesidad colectiva a mí sí me gustaría saber qué 

necesidad O cuál fue el que resultados hoy de 

transformación de Bucaramanga y el área metropolitana, 

metropolitana tenemos con un contrato con la Anab por 

587000000 más 60 millones de pesos tenemos una serie de 

contratos doctor Gilberto en donde al igual que la 

administración pasada en el 90% los contratos en estos 

también en el tema de los en el tema de los retazos de 
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lo que usted habla los retazos urbanos tuvieron se 

hicieron varias adiciones el contrato valió  1500 

9000000 de pesos Pero además se hizo una adición por 

163 Luego se hizo un acta de suspensión Luego se hizo 

otro contrato el 327 luego se hace una prórroga y luego 

se hace otra adición siempre lo he dicho entonces  y 

usted sabe usted se experto en el tema siempre he dicho 

que cuando hay adición de un contrato es porque no hay 

planificación Por qué los estudios previos no 

obedecieron a una muy buena planificación y lo mismo 

Está en la construcción de teatro al aire libre también 

tuvo cinco prórrogas y 2 adiciones medición por 213 

millones de pesos y hay un contrato que no está 

liquidado Qué es el Qué es el contrato o por lo menos 

que no lo encontramos en el sector la liquidación Qué 

es un contrato de calle 878 millón de pesos que es el 

contrato del teatro al aire libre también encontramos 

el acondicionamiento la administrativa metropolitana 

también 702 millón de pesos con una división por 199 

millones de pesos todo eso Deja ver una sola cosa 

contrato que hemos revisado acá de la Administración 

municipal y ahora el área tiene adicción a mí sí me 

llama la atención eso genera mucha curiosidad Pero 

además de eso y sí Y si voy a pedir que por secretaría 

se le solicita a la contraloría general de Santander 

que se le haga una auditoría es que el doctor Diego 

Frank no pudo pasar omitir una auditoría a la vigencia 

2018 de la del área metropolitana En dónde se en 

analizar esta situación es tan importante si voy a 

solicitarle al contralor actual que revise 

específicamente estos contratos tenemos rutas de 

transporte usted lo dijo ahorita muy claro el área 

metropolitana es la autoridad de transporte y le va a 

contar algo ruta ab2 Porvenir carrera 33 estación uis  

movía 5600 pasajeros diarios y hasta la hora en que se 

movilizan el 90% 5600 pasajeros transporte informal 

pases lo invitó a que se pase ahí por la entrada al 

dangond ahí en cerca del caí del inem puros 

terminalitos puros terminalitos la p3 regresa mañana va 

una cosa irrisoria no entiendo cómo lo diseñaron va de 

lunes a viernes hasta las 2 de la tarde estás desde 

caracolí carrera visítala un presidente empieza mañana 

iba a estar 2 de la tarde y sólo de lunes a viernes o 

sea hoy quisiéramos utilizar la p3 No se podría es una 

ruta tan importante entonces a mí sí me gustaría 

conocer como concejal Leonardo Cómo es que se diseña 

las rutas en Bucaramanga usted tomó un bus allá donde 

usted vive concejal Robin un alimentador en la victoria 

y le hace un paseíto en tren se parece un tren del 

arbolito de Navidad llega y lo dejé en San Andresito y 
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se devuelve a la victoria eso no lo diseño metrolínea 

sólo diseño el área metropolitana es también es una es 

un clamor de la ciudad entender cómo se diseñaron las 

rutas o quién es el que diseña las rutas en Bucaramanga 

porque yo creo que esa persona que la diseño lo digo 

con mucho respeto yo creo que no monta en bus porque 

hay unos diseños que quedan dan es  como risa montes en 

la victoria un alimentador lo dejé en San Andresito y 

el bus se devuelve Ese es el recorrido además que se 

demora como 15 y 17 minutos como más bueno entonces esa 

es la invitación que yo le hago doctor  Gilberto primer 

agradecerle que haya  atendido esta esta invitación que 

le hace el presidente para escucharnos el día hoy 

porque aquí discutimos temas de ciudad y si quiero 

dejar constancia señor presidente de que pedirle al 

Señor contralor general de Santander que haga auditoría 

al área metropolitana especialmente a estos contratos 

que voy a  poner secretaría para que desde luego la 

cuándo se rinda es auditoría nos informen de ese 

resultado y así podamos contar la ciudad en que se 

invierten los recursos de la sobretasa ambiental que 

gran parte del municipio núcleo Qué es de Bucaramanga 

Gracias presidente 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal Francisco 

González  

 

INTERVENCION H.C FRANCISCO GONZÁLEZ: vicepresidente 

Gracias señor presidente y bueno yo me voy a remitir a 

dos cosas muy particulares como delegado del área de 

esta corporación doctor Gilberto Simplemente hay una 

preocupación por las sé que eso se sale de sus digamos 

de su responsabilidad pero se ha venido aplazando la 

posesión de los delegados cosa que  causa un poco 

digamos de suspicacia de pues de todos los que hacemos 

parte de la junta directiva eso uno segundo me gustaría 

doctor pues acudir a sus buenos oficios y obviamente 

Esto se lo vamos a pedir al Señor alcalde apenas 

tomamos posesión porque nos gustaría que el proceso de 

elección del director del área para el período 

correspondiente se da un proceso evidentemente muy 

transparente que se escoja una persona con toda la 

idoneidad del caso y como delegado como miembro de la 

junta en su momento cuando ya esté debidamente 

posesionado pues me gustaría y lo hago y público que 

esa terna que presente el señor alcalde sea una terna 

que de manera pues extraoficial y en un ejercicio 

precisamente darle publicidad de conocer esas hojas de 

vida pues la puedan conocer pueden conocer los 

candidatos los honorables concejales de Bucaramanga sí 
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y que esto sea público para las ciudad obviamente esto 

no va a cambiar las reglas de juego Es simplemente para 

dar un tema de publicidad a nuestra ciudad y para que 

también se muestren pues Estos buenos actos de mérito 

reiteró a los bumangueses yo simplemente  ya para 

terminar no quiero entrar a hacer ninguna precisión 

doctor agradecerle a usted el hecho de estar acá y 

tengo una duda y es en relación a que consideró que 

nosotros no tenemos precisión de qué el concejo  le 

puedo hacer control político al área y por esa razón yo 

le pido el favor a los compañeros de que hagamos pues 

obviamente intervenciones que sean correspondientes con 

el ejercicio que nosotros tenemos para obviamente no  

confundir si le agradecemos doctor le pedimos el favor 

de que sus buenos oficios para que podamos iniciar 

rápido las tareas allá en el área y si le quería hacer 

una pregunta no como control doctor en su intervención 

ahorita es que vamos a hacer con el tema que está hoy 

digamos todo el mundo muy nervioso y no sabemos qué va 

a pasar con el ejercicio del control ambiental que está 

suspendido qué va a pasar con esos dineros aquí su 

Merced y apreciados compañeros a todos les envié copia 

Esto me llegó ayer en la tarde me lo entregó las 

secretaria hace poco por eso les pido excusas porque me 

lo acaba de entregar ella ayer con el debate de 

feminicidio se le pasó y la relación que su Merced de 

buena manera no nos hizo llegar en relación al personal 

de planta y la contratación que se hizo el año pasado 

contratación que cambia sustancialmente por el hecho 

precisamente ya no contar con un presupuesto 

significativo como el que se tenía Entonces sí le 

quería preguntar eso qué va a pasar con eso doctor y 

que va a pasar también con los procesos que están 

suspendidos del control ambiental propio que ustedes 

tenían porque hay muchas personas que se han acercado a 

mí pues como miembro de la junta a decirme yo tengo 

procesos en el área por una u otra cosa y los tengo 

allá suspendidos estoy perdiendo plata tengo obras no 

me han resuelto de fondo que va a pasar Quién va a 

resolver eso hacerla se me va a hacer el área 

metropolitana Pues quería hacerle esa pregunta en 

relación al tema ambiental que ustedes tenían como una 

función principal anteriormente Muchas gracias doctor  

 

PRESIDENTE: gracias a honorable concejal tiene la 

palabra concejal Fabián Oviedo. 

 

INTERVENCION H.C FABIAN OVIEDO: Gracias presidente 

saludo especial a usted a la mesa directiva a los 

compañeros concejales Bueno pues yo sé que el área no 
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es sujeto de control político del Consejo de 

Bucaramanga pero sin embargo pienso que cualquier 

ciudadano del común y corriente pues tiene todo su 

derecho ante una entidad como éstas de hacer las 

respectivas sugerencias porque ella también se manejan 

recursos públicos y en el artículo 135 del reglamento 

habla de que la el informe de gestión se debe presentar 

y pienso que por eso fue que el secretario del 

presidente accedieron a invitar al área metropolitana 

en el informe gestión entonces hablando sobre ese 

informe de gestión presidente Yo quiero pedirle el 

favor a sistemas para que me proyecte unas imágenes ahí 

José que le envié al WhatsApp Deme dos segundos que se 

las acabe  enviar presidente es la siguiente la primera 

que dice el secop quiero referirme la de donde dice 

secop Bueno yo quiero hacer referencia a esto director 

y es el contrato 331 del 2019 sé qué pues me puse a 

siguiente José mirar todo el tema de los estudios 

previos de este contrato y aquí sí es donde quiero 

invitar de manera muy cordial a los de las liga y el 

partido verde que es uno de los temas de ustedes que 

investigan muy a fondo como lo dice su gran eslogan no 

robar no mentir No traicionar este contrato se hizo de 

forma directa y no fue una licitación pública se hizo 

de forma directa y fue celebrado en octubre del 2019 

cuyo objeto es el objeto contractual es de una 

adquisición  de unos equipos Pero espérame que quiero 

leerlo específicamente sufre una que como es algo de 

tecnología casi se me pierde un poco el objeto  segundo 

cuarto forma de pago parágrafo bueno espérame un 

segundo que lo tengo acá Qué pena presidente cuenta el 

valor de 3327,6 43 mil millones de pesos fue para la 

estación esa  de tecnología con contrato de compraventa 

entre rayco y el área metropolitana la adquisición 

instalación y articulación de equipos conforme a las 

especificaciones técnicas para el desarrollo de la fase 

1 del proyecto territorio inteligentes del área 

metropolitana Bucaramanga la gobernación de Santander 

había invertido ya una estación que no sé por qué y 

Quiero preguntarle a ustedes Aprovechando que acá 

también hace presencia del jefe de control interno 

quiero que mediante un informe mediante una derecho de 

petición verbal me respondan Cuál fue la necesidad de 

adquirir este contrato y porque este contrato no 

solicitó públicamente ahí tengo entendido que es porque 

argumentan que el único que vendía sus equipos rayco 

entonces yo quisiera saber si rayco es el único que 

vendes o equipos en Colombia porque no sólo en 

Bucaramanga pero más extraño aún doctor Gilberto es 

porque en la fecha del contrato existiendo un director 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 30 

de 45 

 

  
usted firma el contrato y más extraño Aún si adiciona  

contrato y duerme Usted y aparece como Gasparín y 

vuelve y firma el contrato de la división estaba 

haciendo usted algún tipo de favor o porque justamente 

en esa fecha está en especial es el director 

coincidencialmente lo deja usted firmando y él se va 

Quisiera saber cuáles son las razones primero para esas 

dos ausencias del señor director Y por qué no firma el 

contrato y por qué no firma la adición aparte de esto 

en este contrato argumentan ahí en los estudios previos 

que los elementos antes relacionados están exentos de 

IVA porque son de uso exclusivo para las fuerzas 

militares si yo la verdad pues tengo información acá de 

mi equipo jurídico donde ellos me argumentan que ese 

beneficio es exclusivamente para las fuerzas militares 

o sea el contrato directo para la compra de equipo sin 

IVA argumentando que eran equipos para ser utilizados 

por el ejército nacional y resulta que la excepción 

óperas y posee calidad del ejército y policía el área 

no tiene calidad ni de policía ni de ejército por lo 

tanto no tendrían que estar exento de IVA y ahí señor 

secretario para que usted le remita la contraloría 

general para que investiguen según el estatuto 

tributario según las normas tributarias por se hace 

esta excepción de IVA para este tipo de contratos está 

en calidad de ejército ni de policía para mi equipo 

jurídico obviamente para mí porque confío plenamente en 

mi equipo no se podría generar del IVA este tipo de 

contratos el contrato se celebró en tres meses se 

contrató para un período de 3 meses y todavía creo que 

no la han terminado señor director y están terminando 

los ajustes eso es los afanes que aquí vivía la 

politiquería cuando no alcanzaba ni se les pasaba 

vigencia los contratos le bajaban el tiempo ejecución 

para que lo alcanzaran a contratar en esa vigencia y 

posteriormente con las famosas adiciones    ampliaban 

en presupuesto y en tiempo el contrato entonces saber 

en qué términos se encuentra este contrato la 

gobernación pues había hecho y había creado el centro 

de gestión de riesgo en la entrada de Floridablanca que 

básicamente cumple las mismas funciones de este término 

contractual usted como secretario general firma los 

estudios previos del contrato usted mismo usted venga 

doctor ahí sí Perdóneme pero usted demasiado 

polifacético firmó el contrato firmó el adicional 

secretario general de la entidad y supervisor o sea 

hizo todo el negocito completo supervisor contrato 

contratante mando de adición y aparte la supervisión 

por si el amigo se equivocan algo usted también logré 

ponerle allá el visto bueno sin poseer la idoneidad Yo 
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quiero preguntarle a usted Cuál es su idoneidad para 

hacerle la calificación estos equipos tecnológicos que 

a mí se me dificultó leer el contrato yo soy arquitecto 

no conozco mucho de tecnología y de todas las 

especificaciones técnicas Qué tipo de unidad tiene 

usted para hacer una supervisión exhaustiva de este 

contrato y yo pienso que uno no puede ser juez y parte 

porque usted no podía ser director tampoco encargado 

porque el secretario general es control disciplinario 

quedarían la misma en lo mismo primera y segunda 

instancia y eso no se puede para mí también su encargo 

no podría ser de la entidad nosotros elegimos aquí con 

mayorías pachito usted sí pueda ya como miembro de la 

junta directiva y le pido ese favor Le ruego porque 

pues yo sé que la heladera el área metropolitana no 

nosotros está sujeta al control político por parte de 

nosotros pero usted Sí allá nos va a representar y yo 

Me sentiría muy orgulloso de haber votado por usted en 

el momento que usted empiece hacer una investigación 

exhaustiva de este contrato con eso presidente yo 

termino quería pedirle al miembro del Consejo designado 

por el consejo para el área metropolitana que le ponga 

la lupa este contrato Por qué es un contrato de una 

cuantía que casi llega a los 4.000 millones de pesos 

que se hace de forma directa y lo más grave presupuesto 

de la sobretasa ambiental Entonces como fallan en 

contra o se prevé que va a irse en contra del área 

metropolitana entonces sobran 4 mil millones necesito 

nada platicando voy a quedar ahí y un proceso de 

contratación durada 60 días la más fácil contratación 

directa yo firmó el contrato yo adiciono  no se 

preocupe Necesito que yo le sugerí hizo yo le supervisó 

eso yo le empiezo a supervisar Entonces él me 

invitación aquí a los concejales de la liga los del 

partido verde como estos son consejos renovado que 

nosotros empecemos a investigar esta fiesta que está 

aconteciendo en el área metropolitana en estos encargo 

Muchas gracias presidente gracias 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra h.c Leonardo mancilla. 

 

INTERVENCION H.C LEONARDO MANCILLA 

Buenas noches compañeros asistentes Policía Nacional 

doctor Gilberto su equipo de trabajo Yo quiero es 

preguntar y hacer unas sugerencias el área 

metropolitana hace unos años atrás compró unos predios 

cuando se iba a hacer el carreteable de la 45 que no se 

iba a hacer el puente que estaba en duda que era por la 

parte de atrás en el barrio Villas de Romero, en el 

barrio chorreras de Don Juan, en el barrio San Miguel. 
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hoy esos predios siguen siendo el área metropolitana 

pero se nos están convirtiendo en un problema de salud 

pública porque esas casas pues están deteriorando y 

están llenas de mosquitos de roedores de serpientes 

doctor Gilberto a mí sí me gustaría saber qué ha pasado 

con esos predios si se van a rematar si se le va a 

entregar a la  alcaldía de Bucaramanga o qué piensa 

hacer el área metropolitana con esos predios porque la 

verdad es un problema de salud pública que están 

viviendo todos los vecinos de estos barrios y le quiero 

pedir encarecidamente el barrio chorreras de Don Juan 

es un barrio icono de la ciudad tiene más de 100 años y 

es uno de los barrios que no tiene salón comunal Yo 

quiero pedirle si podemos darle un predio de esos a la 

alcaldía de Bucaramanga para que en este nuevo en este 

nuevo mandato Y en este nuevo plan de desarrollo que en 

eso en uno de esos predios se haga ese salón comunal me 

gustaría que tanto el área como el alcalde tuviera ese 

gesto con un barrio icono de la ciudad no sé si usted 

me regala un espacio ahorita más adelante y me dice con 

quién debo hablar para empezar a gestionar eso y que el 

área nos colabore Muchas gracias  presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal tiene la palabra 

concejal Cristian reyes. 

 

INTERVENCION H.C CRISTIAN REYES: Usted mesa directiva 

los compañeros concejales los concejales asistentes y 

las personas que no siguen agradecerle la atención hoy 

domingo y pues hablarte más importantes se maneja 

quizás una de las entidades en este momento que mayor 

relevancia tiene y máster más ácidos tiene para tocar y 

problemáticas que tiene para la ciudad en el tema del 

transporte urbano se lo mencionaba tenemos una 

problemática inmensa que cada día y lo hablamos acá 

hace unos días con la secreta con la directora o la 

gerente de metrolínea como viene creciendo la 

informalidad y como venimos siguiendo perdiendo 

pasajeros o Sigue perdiendo pasajero el transporte 

público tanto colectivo como individual por las 

aplicaciones por el mototaxismo por muchos factores que 

nosotros hemos dejado y que ustedes tienen sus manos 

doctor Gilberto esa facultad de poder reorganizar lo 

que necesitamos Es que metrolinea yo sé que metrolínea 

es la entidad gestora que tiene que organizar o 

apoyarle en esa reestructuración y articular con el 

transporte público urbano o convencional para que sea 

un Gestor complementario y eso lo Quiero felicitar 

porque usted lo decía que están trabajando en la 

articulación de las rutas y hay que articular los  dos 
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los dos sistemas no pueden volverse la competencia uno 

del otro si los podemos articular podemos lograr 

prestarle un buen servicio los bumangueses porque acá 

tenemos que pensar es en el ciudadano el usuario en el 

que cada día necesita movilizarse y como no tiene unas 

herramientas y una calidad de servicio por todo lo que 

decía que mi compañero Carlos Barajas ha perdido ese 

servicio de transporte público que debe ofrecerse en el 

estado y ahí está una de las facultades que tiene el 

área metropolitana Bucaramanga entonces invitarlos a 

que sigamos concertando y haciendo esas mesas de 

trabajo que hoy en día estamos haciendo porque yo 

acompañado una de ellas para poder articular los dos 

sistemas y preguntarle también sobre la viabilidad una 

propuesta que hacía que ella el compañero Carlos 

Barajas Carlos Parra Perdón respecto si es viable que 

la llame metropolitana cómprese una flota de 200 y algo 

de vehículos para poder entrar a ser complementariedad 

eso tendríamos menos costos de 160,000 de pesos Si veo 

que en el presupuesto solamente hay 63000 millones 

anuales Sí entonces me parece que debemos ser 

consecuentes Cómo podemos organizar sin que un sistema 

con el otro vayan a entrar en conflicto y se vuelvan 

una competencia sino que un articulé y complementaria 

haga complementariedad hacia el otro entonces muy 

importante ese sistema el sistema del plan de manejo de 

tráfico de movilidad Bucaramanga tiene problemas serios 

de movilidad Esto no es un secreto para nadie es una de 

las problemáticas más graves que tiene Bucaramanga y 

desde el área metropolitana se pueden hacer muchas 

cosas esto lo digo también como ciudadano y respeto me 

preocupo esa manifestación de que con mucho orgullo 

dijeron fuimos nosotros los que financiamos la 

actualización catastral sea preocupante que 12,600 

millones de pesos pero según las cifras que yo tengo y 

en un debate de control político que hicimos acá sobre 

el tema la alcaldía colocó 4000 algo si la alcaldía el 

igad  y fue articulado no solamente fue la área 

metropolitana y me parece preocupante también y 

quisiera hacer una pregunta también como ciudadanos 

sobre la ejecución de ese contrato con la universidad 

distrital una entidad que actualmente está seriamente 

cuestionada por hechos de corrupción graves a nivel 

país y que le hayamos entregado 12,600 millones de 

pesos para hacer una actualización catastral que tiene 

20000 quejas que están en su despacho y que ustedes 

hablaban hoy qué van a hacer los gestores catastrales a 

partir de octubre del 2019 cómo vamos a resolver esas 

actualiza reclamaciones de la actualización catastral 

cuando hay mucha gente y es una realidad y lo he visto 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 34 

de 45 

 

  
día a día las denuncias que hay Y de paso Pues por este 

medio felicito a la secretaría Hacienda que va hacer 

una devolución de un 20% que debió haberse devuelto en 

el recibo inmediatamente este año pero cómo vamos a 

resolver Con qué equipo técnico cuenta el área 

metropolitana con un equipo técnico para ir a resolver 

esta 18000 antes de que se levanten la medida o después 

de que se levante la medida yo creo que tenemos mucha 

falencia serias para que los ciudadanos tengan 

confianza y tributen ,porque es que los bumangueses 

tributan pero te gustan con confianza y con alegría al 

momento de que nosotros le demos las garantías de que 

digamos vamos a revisarle el caso suyo de que se 

hicieron actualizaciones catastrales a través de zonas 

homogéneas pero que estas zonas homogéneas no  acuden O 

no contemplaron lo que era la actualidad realidad la 

actualidad de catastro del municipio los diferentes 

catastro multipropósito Qué es donde va enfocado el 

gobierno nacional, Entonces tenemos temas importantes 

para trabajar. Yo creo que 12600 millones universidades 

una cifra grave y que ustedes Tenían un equipo jurídico 

y que tenían un supervisor estos convenios y que a la 

fecha Quisiera saber si están liquidados y fueron 

cancelados todos tus dineros Si no han sido liquidados 

pues miremos y hubo falencias de éste de esta 

universidad distrital en la consecución o en la tengo 

clara que ustedes no fueron los que hicieron 

actualización catastral pero si pagaron y pagaron una 

suma bastante importante y que si hoy en día no 

recibimos los 70,000 millones en ese presupuesto es 

porque muchas reclamaciones y deficiencias en esa 

actualización ya que más que decir demandantes y todo 

el cuento es que necesitamos un equipo jurídico y un 

equipo jurídico que actualizar el 100% O sea si uno de 

esos abogados hubiera dicho venga no podemos actualizar 

por sectores porque hay una desigualdad tributaria y 

muy posiblemente el tribunal va a fallar Pues es que 

ahí Yo vi un listado 53 funcionarios y yo creo que los 

53 tenemos de tener un equipo jurídico muy fuerte para 

poder advertir antes de poder cometer el error haber 

dicho mire tenemos que actualizar el 100% dentro del 

convenio y no hacerlo fraccionado Cómo se realizó 

porque ese es el error Ese es el error que evidenció el 

tribunal y el juez por eso decidió suspender y mira el 

daño que ha hecho en dos años el año pasado no se pudo 

hacer una actualización y el pobre sus impuestos y este 

año tampoco y no hemos no vamos a poder ejecutar las 

grandes obras por ese pequeño error Por no por haber 

hecho un fraccionamiento la actualización catastral en 

Bucaramanga sin más que decir No es que el culpable es 
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el uno al otro Es que no una buena planeación en ese 

tema entonces invitarlos a que corrijamos a que 

revisemos ese convenio y a mirar mucho factores es que 

hay que ver cómo el tema ambiental como el tema de que 

invertirle mucho a Bucaramanga muchas gracias 

presidente y a usted Por Gilberto.  

(permiso para retirarme presidente) 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Cristian tiene la palabra 

honorable concejal Marina Arévalo. 

 

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO: Gracias 

presidente Buenas tardes a mis compañeros a los 

funcionarios del área que nos acompañan al doctor 

Gilberto gracias por su informe bueno doctor empiezo 

por decirle qué pues me uno las palabras del honorable 

concejal Fabián Oviedo Solamente le aclaro algo que en 

lo que no tuvo precisión Y es que a nuestro concejal 

Francisco González no lo eligieron las mayorías sino la 

unanimidad del Consejo es decir que nosotros sí tenemos 

una muy grande expectativa en esta entidad y quiero 

decirle que mi  intervención de manera propositiva en 

qué sentido es posible que usted hoy como director 

encargado y en condiciones anteriores no tenga de traer 

la presión ciudadana que sí tenemos nosotros y si bien 

No le podemos hacer control político a la institución 

si podemos actuar como ciudadanos y amparados en 

suficientes aspectos legales para poder disponer de la 

información de la entidad que veo y lo veo más detrás 

del informe que es una institución usted hoy trae un 

parte de tranquilidad en el sentido de que se va a 

mirar a futuro como un centro de pensamiento porque es 

una institución muy operativa pero tengo que decirle 

doctor lo siguiente voy a referirme a su publicación 

del momento de la página oficial del área metropolitana 

donde hay una misión y una visión y le estoy hablando 

que ese es la percepción afuera del ciudadano cierto 

una misión y una misión una visión a la que se le acabó 

el tiempo y una misión que habla de unos ejes 

estratégicos misionales que le voy a decir 

respetuosamente todos están en caos en este momento no 

funciona la movilidad no funciona el medio ambiente no 

funciona las rutas de las que hoy nos está quejando 

como autoridad de transporte y no sé si es que para 

ustedes es indiferente el momento de verdad que fuera 

miremos los ciudadanos en cuanto a la condición que 

nosotros esperamos ahora mucho más si sé si se tiene 

que sumar a todas estas áreas de impacto ciudadano el 

hecho de ser un gestor de catastro que también es una 

actividad que ya ejercerán ustedes o ya la están 
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ejerciendo quiero decirle doctor que el director 

saliente por una  exposición que yo hice que además la  

tergiverso porque yo en ningún momento dije aquí no 

dije que el área metropolitana fuera una entidad 

politiquera pero sí dije que no estaba al servicio de 

los ciudadanos sino al servicio de otros interesados y 

doctor yo le voy a decir algo El en esa comunicación 

pidió que me retractara yo me retracto el día que los 

ciudadanos se retracten yo le invito a usted y a su 

equipo si le interesa si es de su interés hágale una 

medición de la percepción de esta institución a los 

ciudadanos del área metropolitana a ver qué piensan si 

ellos piensan diferente a lo que yo transmito aquí 

podemos estar pensando en que teníamos que retractar 

nos pero no es eso y me exposiciones propositiva mire 

esta esta información que trae hoy el concejal Fabián 

Oviedo es demasiado peligroso y es supremamente injusto 

con la ciudadanía porque cada uno de los recursos que 

veo aquí en la ejecución presupuestal 2019 que además 

me preocupa que es una ejecución que está mostrando 

unos excedentes negativos me preocupa que una 

institución con absolutamente una misión fundamental 

para el desarrollo hoy esté muy lejos de ser una 

institución estratégicamente propositiva y planificando 

en aspectos tan importantes a que ya hemos tenido 

debates de control político con el metro línea por 

ejemplo y una pregunta que yo hice mi intervención en 

aquel debate qué pasa con el subdirector  Héctor de 

transporte del área metropolitana es que será que él no 

monta en metrolínea o no sale a la ciudad o se 

transporta en helicóptero Yo tengo varias interrogantes 

con respecto de muchos funcionarios públicos 

responsables de lo que la ciudadanía hoy vive y a veces 

me pregunto Yo creo que es que ellos viajan en algún 

otro medio en el que viajamos los ciudadanos del común 

y por eso le repito doctor a usted ya su equipo esta 

institución tiene que ser más propositiva más 

estratégica de verdad más doliente de la situación que 

hoy vive Bucaramanga y sus alrededores nosotros hoy no 

tenemos en los ejes estratégicos que tiene su misión 

ahora si es que la misión ya no aplica pues entonces yo 

creo que lo  justo sería cambiarla en la página oficial 

de los ciudadanos Porque si usted la revisa ninguno de 

esos aspectos y vuelvo y digo no tenemos no es nuestro 

eje de control político pero nosotros y representa 

vamos a los ciudadanos y creo que en aras de que sea 

muy propositivo esto que estamos haciendo vamos a tener 

un Vocero Qué es el concejal Francisco González y 

Esperamos que a través de él o que lo consideren 

ustedes podamos nosotros seguir haciendo estas 
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observaciones En el beneficio de la ciudad y desde 

luego de la imagen de su institución gracias. 

 

PRESIDENTE: honorables vamos a dar un receso de 10 

minutos. 

 

SECRETARIO: Verificación del quórum. Han contestado a 

lista 17 honorables concejales por lo tanto hay quórum 

decisorio. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal Fabián 

Oviedo. 

 

 

INTERVENCION H.C FABIAN OVIEDO: Presidente Vuelvo y 

repito Para que revise bien y nosotros ya estamos 

comiendo pero yo le decía es como un ciudadano común y 

corriente pedir permiso para salir del recinto por 

favor el consejo para que revise bien porque él no 

puede estar en calidad de citación y nosotros ya 

estamos como interviniendo por algo yo le decía 

escúchame no es como un ciudadano del común y corriente 

y que me respondan ese derecho de petición como 

ciudadano porque yo no puedo hacerle control político 

al área metropolitana según lo que me dicen lo 

jurídicos y eso es algo que quiero pues dejar 

constancia en el audio para que no empecemos hacer un 

debate de control político y de pronto nos estamos 

extralimitando nuestras funciones como concejales 

 

 

PRESIDENTE:  tiene la palabra concejal marina Arévalo. 

 

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO: 

No estamos haciendo un control político sino un 

entregando una información propositiva Una institución 

que hoy se presenta y que tiene un impacto colateral en 

aspectos importantes que ya se han analizado en el 

interior del registro del recinto Perdón entonces 

también me uno a la claridad que hace el concejal 

Fabián no estamos ejerciendo control político porque no 

nos corresponde sino siendo propositivos en el papel 

tan importante que el área juega en aspectos que si 

miramos desde aquí desde el concejo municipal gracias. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal Cristian reyes. 

 

INTERVENCION H.C CRISTIAN REYES: presidente en el mismo 

sentido no es un ejercicio de control político 

simplemente es un tema constructivo donde valoramos en 
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el informe donde lo establece la ley de rendición de 

cuentas Todo lo que es el ejercicio el área 

metropolitana entonces lo que de aquí es unas 

observaciones y unas recomendaciones que se vienen 

haciendo para que Bucaramanga y toda su área 

metropolitana sigan Pues en un buen camino y podamos 

Mostrar resultados desde todas las entidades que 

conforman nuestra área metropolitana y especial para 

Bucaramanga donde si tenemos el ejercicio de control 

,entonces nuevamente a quedar lo mismo solamente es 

como Ciudadano solicitando o haciendo unas 

observaciones constructivas  

 

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal Leonardo 

mancilla. 

 

INTERVENCION H.C LEONARDO MANCILLA: en este mismo 

sentido dejó constancia presidente de que lo dicho fui 

como unas observaciones y sugerencias Gracias. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal Carlos Barajas. 

 

INTERVENCION  H.C CARLOS BARAJAS: presidente partiendo 

del principio que Bucaramanga es el municipio núcleo 

del área metropolitana y que hoy el área metropolitana 

nos presta un servicio en tema de transporte medio 

ambiente y otro situaciones que benefician a 

Bucaramanga y el área metropolitana en mi condición de 

ciudadano como lo dejé lo dije no intervención hice 

unas observaciones a título de comentarios para que 

queden en el registro y desde luego el área 

metropolitana las tenga en cuenta sin que quede 

evidenciado como control político sino como 

observaciones teniendo en cuenta que pues llama la 

atención y simplemente en mi calidad de ciudadanos 

remitiré individualmente a los organismos de control 

para que sean ellos quienes revisen lo que hoy aquí 

plantea como Ciudadano Gracias presidente 

 

(presidente una moción por favor Mira la palabra 

concertina solicitar permiso para retirarme del recinto 

Gracias) 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal Antonio señor. 

 

INTERVENCION H.C ANTONIO SANABRIA: gracias señor 

presidente saludo especial doctor Gilberto a todos sus 

acompañantes a los compañeros concejales A los que nos 

visitan en el mismo propósito también puedes hacer 

algunas recomendaciones muy respetuosas y a manera de 
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observación como quiera que por lo menos en el 

contenido del informe pues para un futuro informe el 

detallado de los convenios y de los contratos que se 

celebren tengan información completa como fecha inicio 

fecha de terminación y el valor del contrato porque no 

lo veo y puntualmente en el debate para mayor 

información del debate de control político que invitó 

el concejal Fabián sobre el Carrasco el día 10 de 

febrero estudio usted estuvo acá presente su obra ante 

todas las autoridades ambientales en una intervención 

que hizo el ingeniero civil Santi Yáñez yo le 

preguntaba qué A cuánto ascendía el valor del convenio 

y usted lo acabo de decir que más o menos 2.300.000 

millones a raíz de eso nosotros hagamos unos oficios no 

sé si ya los ya los miro donde nosotros acá se 

estableció una comisión de concejales para que nos 

inviten a las mesas técnicas de aquí en adelante no sé 

si ese convenio doctor Ya se reanudó está todavía 

suspendido porque con la fecha final está para el 3 de 

marzo entonces decirle Pues que nosotros la bancada de 

la liga Pues depositamos un voto de confianza en el 

doctor Francisco González concejal con todas las 

calidades y las capacidades sé que nos va a representar 

muy bien en el área metropolitana y esperamos Pues que 

ese voto de confianza produzca confianza por  produzca 

valor agregado para la corporación para la misma 

corporación para área metropolitana para los ciudadanos 

de manera pues que agradecerle por el informe doctor 

Gilberto Y gracias presidente gracias al Señor. 

 

 PRESIDENTE. tiene la palabra honorable concejal Luis 

Ávila. 

 

INTERVENCION H.C LUIS AVILA: Gracias presidente buenas 

noches para todos mesa directiva las personas que nos 

acompañan Antonio Gracias y a todos los que nos en que 

se encuentran en la noche de hoy por el doctor Gilberto 

primero que todo agradecerle su disposición por venir a 

darnos este informe de gestión Sabemos que el  consejo 

no tiene incidencia en el control político y usted ha 

hecho algo de venir a dar este informe de gestión y se 

detiene que agradecer por lo tanto pues invitó a toda 

la corporación de que dejemos sacar las participaciones 

y esperemos en su momento de que pues ya esté el 

director oficial de parte del área y qué pues está en 

esta función escuchar y ya escuchamos su informe de 

gestión y yo pienso que es lo que nosotros tenemos que 

hacer en el momento para evitar ese tener por ahí 

dificultades o cosas que no queremos Muchas gracias 

presidente. 
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PRESIDENTE: gracias al concejal alguien va hacer uso de 

la palabra se le concede el uso al concejal Carlos 

Parra. 

 

INTERVENCION H.C CARLOS PARRA: Es que veo mucha 

confusión Sobre el asunto de que si se puede hacer 

controlo el reglamento atribuciones legales dice exigir 

informes a x  sujetos y en el punto siguiente dice así 

mismo podrá invitar a representantes de entes 

descentralizados establecimientos públicos u otros 

establecimientos estamos en ejercicio una invitación o 

sea no hay nada de qué preocuparse no hay problema 

estamos en este una situación normal es parte de 

nuestra función y que se preocupan Porque si el 

contenido es control político No pues son 

recomendaciones o sea el control político se determina 

es por la proposición una proposición de control 

político esto es una invitación para informe sí 

Entonces que las comunicaciones sean propositivas o que 

sean de denuncia como lo pone Fabián eso no interesa el 

sentido de la situación para que se citó y cito y se 

invitó para rendir informe entonces pues lo que estamos 

haciendo. bueno Yo sí tenía unos puntos que quería Cómo 

poner sobre la mesa uno que En referencia a lo que pone 

el concejal Cristian yo no digo área metropolitana 

compró Entonces yo digo nosotros tenemos del 100% de la 

flota de metrolínea El 40% lo tiene metro cinco 

movilizamos nos queda el 60 cómo vamos a hacer para que 

se 60 se supla  la opción uno que el área metropolitana 

y en el mismo en la misma sesión lo digo los compré con 

el apoyo de los municipios del área metropolitana 

obviamente no con el presupuesto del área metropolitana 

Por qué no le alcanza opción 2 sacar una tercera 

licitación pero aquí tenemos a dos sujetos que si uno 

estudiar a esto en derecho comercial se llama monopolio 

y se puede hacer una acción antimonopolio Porque usted 

es imposible que el mismo sujeto en un espacio 

territorial preste el servicio Como metrolinea preste 

servicio como unitransa o  Lusitania eso lo tenemos que 

reorganizar entonces la petición para el área 

metropolitana en un tema que pues que yo vengo 

trabajando organicemos el transporte público de la 

carrera 33 tenemos 42 rutas habilitadas en la carrera 

33 no damos abasto ya la carrera 33 se perdió para los 

ciudadanos .Y eso tiene incidencia en el resto de 

factores no tenemos puntos de medición de calidad del 

aire más que el que tiene la cdmb en la 33 con 52 pero 

la calidad del aire en la carrera 33 Es deplorable 

según el observatorio del delito es el punto de la 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 41 

de 45 

 

  
ciudad donde más robos  se cometen Pero además es un 

lugar es un puerto pues del transporte informal 

Entonces digamos creo que el estado perdió dominio 

sobre ese espacio territorio y en parte Este no es este 

conflicto interés digamos que no es el origen de todo 

pero es gran parte del flujo colapsado de la carrera 33 

y ya metrolínea esta opción prometió a entregar los 

portales El Paso siguiente es entregado los portales 

hay que pedirle a los operadores que compren la flota 

completa porque no la han comprado completa listo se 

les dé una plata Pero ellos acogen dos incumplimientos 

que se les dé una plata que no se han entregado los 

portales entregados los portales entreguen aunque sea 

una parte de los buses eso es lo que necesitamos yo 

digamos que felicito pues la investigación que hacen 

compañero Fabián creo que sobra la mención de ustedes 

verdes y ligas que les guste investigar Pues claro 

nuestro trabajo para eso nos metimos acá o sea para 

investigar y para sacar cosas a la arena Pública para 

que sean discutidas creo que igual es lamentable que la 

área metropolitana de ejercer funciones de autoridad 

ambiental porque si no las ejerce sabemos Quién las va 

a ejercer en últimas la cdmb en este momento los Tavera 

hace unos años Fredy Anaya hacia otros años Bernabé 

Celis ese es el que va a hacerse lo funciones de 

control ambiental con todas las consecuencias políticas 

que eso trae y a mí hay unas cosas que me preocupa 

mucho del control ambiental en Bucaramanga quién cuida 

nuestro drmi nadie a pesar de que lo tiene que cuidar 

la cdmb cuando fuimos nosotros a los cerros orientales 

y vimos esos perros inválidos quien tiene que cuidar 

esas partes el área metropolitana cuando ustedes van a 

la orgullo de la quebrada el macho en el diamante y de 

repente aparece una Urbanización en el drmi Y quién 

tiene que cuidar esas áreas Perdón la cmb ahora qué 

vamos a hacer nosotros para proteger nuestras áreas de 

especial control en el plan de desarrollo tenemos que 

meter un grupo élite un grupo de abogados de géneros 

que protege nuestras zonas protegidas Por qué se nos 

están yendo nos están construyendo en todos lados las 

cambian con un acuerdo de repente toda la área 

protegida entre la autopista Floridablanca Girón que de 

repente la cambiaron mordieron las montañas y se acabó 

esa área protegida cuando usted van entre Bucaramanga y 

perdón entre Floridablanca y Girón y ven todas esas 

montañas mordidas es porque cambiaron el drmi y de 

repente las compraron las vendieron Entonces tenemos de 

alguna manera que proteger nuestra estructura ambiental 

ya no lo va a hacer el área tenemos que hacerlo 

nosotros a mí el hecho de que la haría ya fue acogido 
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funciones catastrales lo ponían otro debate creo que 

implica además la protección de todas las personas que 

fueron Víctimas de errores en su actualización 

catastral con la misma fuerza buscarlos de manera 

activa por ejemplo hacer un test si usted le aumentó 

más del 60% si usted tiene estas características 

buscarnos porque si no lo buscamos están a la Merced de 

señores como Pedro Nilson que lo buscan los hacen 

firmar un formato y los se aprovechan de ellos para 

digamos impulsar su  carrera política con formatos que 

no van entonces necesitamos encontrarnos nosotros la 

institucionalidad y con el ingreso extra que le entra 

al área metropolitana pues ustedes deberían acoger esa 

labor luego en materia de calidad del aire precio veo 

nuestros reportes y los comparó y sé  que el área 

metropolitana Ahora ni siquiera digamos que lo puede 

hacer pero compara nuestros reportes con por ejemplo 

los de Medellín que usted puede entrar a una página web 

en tiempo real ver cómo está cada estación o sea están 

mucho más adelante que nosotros en materia de reportes 

de calidad del aire Tenemos muchos puntos de la ciudad 

sin reporte como lo que decía de la carrera 33 y para 

finalizar yo creo que estamos a tiempo de presentar la 

acción Popular en materia para la protección del páramo 

de Santurbán Ya quedamos que el tema del alto 

comisionado y todo ese cuento eso nos está frenando y 

necesitamos tangar  esa discusión y la demanda de más 

debería estar presentada con el movimiento del comité 

que lleva años Pero además que yo llamo por mi tiempo 

en Bogotá los conectaba con actores nacionales y ellos 

mueven tomadores decisiones nacionales muy importantes 

entonces pues yo creo que ya se nos hace tarde para 

presentar esa demanda pronto y no hay que esperar que 

ese cuento del alto comisionado todo eso es una 

distracción que nos impide presentar esa acción pronto 

Entonces yo creo que ahí pues meterle afanes  

 

(presidente una réplica) 

 

PRESIDENTE: tine la palabra concejal Cristian reyes.  

 

INTERVENCION H.C CRISTIAN REYES: esa expresión 

Monopolio hacia lo que es el gremio del transporte yo 

sí quiero aclararle que el contrato cuando se 

estructuró la concesión fue usted traiga sus vehículos 

todos Sí y hagamos un paso a paso y selectivamente 

sacaron 1085 vehículos y que con ese dinero que era el 

fondo un fondo que se creó vamos a construir un sistema 

integrado masivo Esa fue la promesa de gobierno 

nacional Entonces le entregaron el sistema de 
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transporte en Bucaramanga y era necesario hacer un 

sistema amigable ambientalmente amigable movilidad 

mirar como estructuramos un sistema masivo en 

Bucaramanga que ha fracasado Y si hay un incumplimiento 

también un cumplimiento y no digo que sea una 

administración y lo que decíamos que es deviene de 

cuatro de administraciones atrás desde la planeación 

desde la estructuración desde los portales sea si usted 

me llame incumplimiento Y eso le halló razón a los 

transportadores se tiene que traer la flota y Qué 

bonito sería traer una flota con muchas eléctricos 

espectacular con el medio ambiente pero es que el 

sistema va en declive el sistema descuido algo muy muy 

importante que era el pasajero el sistema y 

precisamente que era mi comentario hacia el área no 

estructuro  bien las rutas y la integralidad si yo si 

el sistema vieras ido económicamente estable que va 

siendo sucesivamente voy entregando los vehículos hoy 

No tendríamos un solo vehículo del transporte público 

urbano Si hubiera tenido sostenibilidad financiera si 

hoy No tendríamos un TPS de un transporte urbano 

tenemos un sistema masivo que cubriera hasta el último 

Rincón de Bucaramanga en el sistema masivo y que con un 

solo pasaje los bumangueses se puedan transportar pero 

ante la deficiencia y la necesidad de transporte 

movilizarse los bumangueses pues se iba el fenómeno a 

nivel Qué es nacional no es muy solo Bucaramanga 

precisamente porque tomar o no copiaron una fórmula de 

Bogotá porque Bogotá tiene otra clase de vida de 

infraestructura y lo trajeron para Bucaramanga 

,Bucaramanga no tiene infraestructura para un sistema 

masivo no lo tenía en ese momento y descuidamos saber 

qué fue lo más importante que descuidamos cuidamos el 

norte de la ciudad no hicimos ese estudio para saber en 

el sistema de transporte urbano quienes los que fuman 

el esquema se movilizaban en el norte Sí y lo 

descuidamos A quién se le damos a Merced pues al 

transporte informal Y ante la necesidad de movilizarse 

pues cogió vuelo esto y hoy es imparable sea no es que 

sí está y quiero aclarar no existe monopolio es que si 

hubiera sido sostenible financieramente el sistema 

transporte público urbano se viera integrado solamente 

teníamos el Este pero algún momento se falló y falló 

primero que todo la planeación y las entidades y 

respecto a lo y no me deja mentir el director respecto 

a lo de la autoridad ahorita catastral o sea no sé cómo 

se van a se van a surtir estás esta función es cuando 

el esto revise la página del área metropolitana se 

reduce a 19 0 16000 millones de estoy mal de 63000 como 

14000 millones que el presupuesto sea que vamos a poder 
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hacer nosotros en todos los retos tan importantes que 

tiene el área metropolitana con 14000000 O sea que 

perdieron 50 y algo sea miremos el contexto Y cómo le 

vamos a exigir al área metropolitana todo lo que tiene 

que hacer autoridad ambiental autoridad transporte 

autoridad bueno todas para poder cumplir con eso 

Entonces ahora como a las 2 . 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra Carlos parra. 

 

INTERVENCION H.C CARLOS PARRA: Creo que podemos estar 

de acuerdo es tenemos un sistema en donde todo se 

incumplieron todos están inconformes operadores 

metrolínea S.A  Tiza todos incumplieron todos están 

inconformes en la oportunidad de nos quedan 5 años para 

aunque sea de negociemos esos cinco años a ver que 

logramos sí y yo creo que eso en ese en ese punto es 

digamos el punto de avanza obviamente no tiene los 

mismos 63 mil millones pero ya poco tiene la función de 

autoridad ambiental que era de dónde provenían pues la  

sobretasa de la cual provenía Ese ese valor entonces 

pues esa plata se nos va la cmb y tenemos que llorarla 

ya porque ya sabemos todos que no volver por eso la 

complementariedad para expansión del servicio de 

transporte por complementariedad para qué buses nuevos 

complementos con los que tenemos y lo vamos a 

Complementando gradualmente un fondo de chatarrización 

para que ellos se retiren y ahí si empezamos a crecer 

Con los buses eléctricos pero es que la electrificadora 

sólo tiene dos puestos de recarga entonces como traemos 

buses eléctricos a Bucaramanga, gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: teniendo en cuenta que la presencia de la 

metropolitana de Bucaramanga a una invitación con el 

fin de conocer su gestión en razón a su importancia 

para el municipio de Bucaramanga me permito recomendar 

a los honorables concejales que cualquier observación 

respecto al informe expuesto por el doctor Gilberto o 

cualquier denuncia que hayan pedido hacer al secretario 

general lo dirige a título personal a la misma Puesto 

que la corporación no coger a sus recomendaciones por 

no ser este un debate de control político agradecemos 

al doctor Gilberto Moreno arregla por atender este 

llamado hoy domingo en la noche y a los honores 

concejales por sus preocupaciones finalizamos El quinto 

punto del orden del día señor secretario avanzamos al 

segundo. 

 

SECRETARIO: sexto punto lectura de documento de 

comunicaciones no hay ninguno sobre la mesa. 
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PRESIDENTE: continuamos con el día. 

  

SECRETARIO: séptimo proposiciones y asuntos varios no 

hay sobre la mesa ninguna se ha agotado el orden del 

día. 

 

PRESIDENTE: agotado el orden del día se levanta la 

sesión mañana sesión 8 de la mañana informe de gestión 

espacio. 
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